
Jhon Bolton, exasesor de la Casa Blanca, y 
la exsubsecretaria de Estado para Venezue-
la y Cuba, Carrie Filipetti, hicieron públicas 
afirmaciones en los medios de comunicación 
que confirman todos los intentos hechos 
por Estados Unidos durante el Gobierno de 

Donald Trump para invadir militarmente a 
Venezuela, actitud que fue condenada por el 
Partido Socialista Unido de Venezuela, que 
en su pronunciamiento ratifica el respaldo 
a la acción del Gobierno del presidente Ni-
colás Maduro. pág. 4
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Emitió comunicado condenando la acción imperialista

PSUV rechaza “arrogantes y prepotentes”
declaraciones de exfuncionarios de EEUU
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Trabajo seguro El presidente Nicolás Maduro juramentó ayer en El Poliedro de Caracas a 3.894 nuevos 
profesionales de la salud, en varias especialidades de la medicina, a quienes invitó a construir juntos “un poderoso 
sistema público, universal, integrado, gratuito y de calidad”. Como regalo por la meta lograda, ordenó a las autoridades 
competentes que cada uno de las egresadas y los egresados recibiesen su cargo oficial en las instituciones públicas de 
salud a nivel nacional, “de inmediato”. Foto Prensa Presidencial. pág. 4

A partir del domingo

El Museo de Petare presenta  
a Sara Nazoa y sus “Evocaciones” pág. 14 

Tema del Día 

“Serenata Guayanesa nos ha 
llenado de toda Venezuela” págs. 8 y 9

Sobre intento de invadirnos  

Parlamento 
venezolano 
condenó 
afirmaciones  
de Bolton y Filipetti
Duras críticas al ejercicio 
mercenario del periodismo hizo 
diputado Jorge Rodríguez pág. 5 

Rota la hegemonía de derecha 

Chavismo gana 
espacios  
en cogobierno  
de la UCV  

Triunfó en Comunicación 
Social, Economía, Sociología, 
Historia y Educación pág. 2 

Al nordeste de Irapa 

Sismo de 4.9  
de intensidad se registró 
en estado Sucre 
Monagas, Anzoátegui, Bolívar, 
Delta Amacuro y Nueva Esparta 
también lo sintieron pág. 7

En primera discusión 

Ley que protegerá  
a trabajadores  
con discapacidad  
aprobó la AN
Quedó sancionada  
la nueva Ley de Sellos pág. 5

Fiscalía y Minec  
suman esfuerzos  
para la protección  
del ambiente
Fiscalía firmó acuerdo con el INTT 
sobre registro de vehículos pág. 6

GDC y Alcaldía serán anfitriones 

Por todo lo alto Caracas festeja 
el domingo el Día del Niño
Los Próceres y Parque Los Caobos, escenarios 
especiales pág. 16
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El vicepresidente sectorial 

para la Planificación, Ricardo 

Menéndez, sostuvo  

que el taller es vital  

para la construcción  

de la nueva agenda 

programática de necesidades

T/ Redacción CO-Prensa MPPP
 F/ Cortesía
Caracas

M
ás de 29 mil personas 
participaron en el Cur-
so de Extensión Mapa 

de Soluciones y Agenda Con-
creta de Acción (ACA) dictado 
por la Escuela Venezolana de 
Planificación, ente adscrito al 
Ministerio del Poder Popular 
de Planificación, en el ámbito de 
las 3R.Nets del Buen Gobierno.

“Es el mayor número de parti-
cipantes en más de mil cien salas 
a nivel nacional en la formación 
masiva del Mapa de Soluciones y 
la Agenda Concreta de Acción”, 
señaló vicepresidente sectorial 
para la Planificación, Ricardo 
Menéndez, al iniciar la activi-
dad de formación.

Afirmó que se trata de “nue-
vos métodos de Gobierno en las 
3R.Nets de la nueva etapa de 
transición al socialismo”

Menéndez sostuvo que la for-
mación masiva es vital para la 
construcción, desde lo concreto, 
de la Nueva Agenda Programá-
tica de Necesidades. “Desde el 
Mapa de Necesidades de cada 
comunidad, hasta el Mapa de 
Soluciones nacional, para tran-

sitar la construcción del socia-
lismo. Un ABC del Mapa de So-
luciones”.

Durante el taller el Vicepresi-
dente sectorial trató aspectos de 
la planificación local vinculados 
a elementos históricos, políticos 
territoriales-espaciales, socia-
les, productivos, culturales y 
geográficos y que permitan el 
reconocimiento de capacidades, 
fortalezas y necesidades para la 

construcción del Mapa de Solu-
ciones y una Agenda Concreta 
de Acción (ACA).

Insistió en que una vez cons-
truido el ABC del Mapa de Solu-
ciones y el ACA se deben cargar 
los resultados en cartografiade-
gestion.mppp.gob a fin de siste-
matizar las nuevas políticas pú-
blicas revolucionarias.

Entre los temas aportados en 
la formación se encuentran: el 

Sistema Nacional de Planifica-
ción Pública y Popular del Plan 
del Plan de la Patria; la Ley 
Constitucional del Plan de la Pa-
tria; las Líneas Estratégicas de 
Acción y Métodos de Solución 
Revolucionario de Problemas. 
Otro de los tópicos tratados fue 
la Dimensiones del Plan de la 
Patria; la Reconstrucción de 
la Historia Local; Cartografía 
Participativa; Nudos Críticos, 
Potencialidades y Soluciones.

Además de la Escogencia Es-
tratégica; Priorización Colec-
tiva; Mapa de Soluciones para 
el Futuro, la Agenda Concreta 
de Acción (ACA); Sistema Es-
tadístico y Geográfico; la carga 
y sistematización del Mapa de 
Gestión y la Agenda Concreta 
de Acción; Georreferenciación 
y Comunidades y finalmente el 
Plan de Seguimiento.

Para mayor información so-
bre los diplomados y cursos 
dictados por la Escuela Venezo-
lana de Planificación puede in-
gresar a www.fevp.gob.ve. Allí 
se encuentran las opciones de 
formación y horarios que ofrece 
esta Escuela de Gobierno, ente 
adscrito al Ministerio del Poder 
Popular de Planificación.

En el contexto de las 3R.Nets

T/ Redacción CO
Caracas

Después de 12 años sin que se reali-
zaran elecciones de egresados en 

la Universidad Central de Venezuela 
(UCV), esa casa de estudios se vio obli-
gada a convocarlas y muchas son las 
sorpresas tras los comicios, ya que, por 
ejemplo, el chavismo postuló candidatu-
ras a varios cargos y obtuvo importantes 
resultados que dan cuenta del regreso de 
ese sector a las decisiones y orientacio-
nes de la máxima casa de estudios.

Ayer se esperaban las cifras definiti-
vas que permitirán hacer el análisis más 
completo de la situación,  pero desde to-
dos lados se adelantaban criterios y esti-

maciones que ponían en importancia el 
interés que despertaron las elecciones, 
en las que pudieron participar egresados 
de los últimos 50 años.

Es mucha la alegría y el saldo organi-
zativo que deja en los bolivarianos la vic-
toria obtenida en la Facultad de Huma-
nidades y Educación, y particularmente 
en la Escuela de Comunicación Social, 
donde periodistas de gran trayectoria 
profesional se incorporan al Consejo, a 
la Asamblea de Facultad y al Consejo de 
Escuela.

Anahí Arismendi, María de la Paz Hi-
guera, Alfredo Palacios y Teresa Ovalles, 
de Juntos por Patrimonio, lograron la 
victoria en los espacios de participación 
de la Escuela de Comunicación Social y 

destacaron no solo el papel que jugaron 
los egresados en esta extraordinaria jor-
nada que, más allá de la responsabilidad 
de elegir, sirvió para el reencuentro de la 
alegría, la ratificación del compromiso 
en defensa de la UCV, el rescate de la co-
municación social, la enseñanza ética y 
el ejercicio honrado del periodismo.

“Vamos a trabajar intensamente y este 
ha sido un logro importante de los secto-
res de la izquierda que dieron un paso al 
frente para decir aquí estamos. Ahora, 
con voz en las instancia de cogobierno, 
emprendemos una nueva etapa en el 
campo universitario”, comentaban en 
las escuelas de Economía, Historia y So-
ciología, donde también ganó la fórmula 
chavista, cuyo esfuerzo ha recibido el 

elogio de importantes dirigentes nacio-
nales y regionales, de profesores y perso-
nal administrativo de la UCV.

Destacan que Juntos por Patrimonio 
no inscribió candidaturas para todos los 
cargos disputados, pero donde lo hizo 
obtuvo importante votación y en casi 
todas las escuelas la diferencia entre la 
derecha y la izquierda fue de pocos votos 
en uno u otro caso, por lo que en algu-
nos casos hubo solicitud de reconteo de 
los sectores de la derecha con respecto 
a Juntos por Patrimonio, pero en todos 
la fórmula ganadora salió fortalecida. 
Las proclamaciones se esperan para la 
próxima semana, las personas electas 
estarán en esos cargos durante el ejerci-
cio 2022-2024.

Partir de cero y destacar

La vuelta del chavismo a la UCV impacta al sector de egresados
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TyF/ Prensa Mppre
Caracas

La ministra del Poder Popu-
lar para la Mujer e Igual-

dad de Género de la República 
Bolivariana de Venezuela, 
Diva Guzmán, se reunió el 
jueves con la ministra de Gé-
nero, Niños y Acción Social de 
la República de Mozambique, 
Nyeleti Mondlane, e intercam-
biaron experiencias sobre las 
políticas sociales emprendi-
das por ambos países para 
atender estos sectores de la 
población.

Durante el encuentro, cele-
brado a través de videoconfe-
rencia desde el Salón Simón 
Bolívar de la Cancillería 
venezolana, en Caracas, la 
ministra Guzmán detalló los 
avances legales y sociales 
emprendidos por el Gobierno 
Bolivariano para la atención y 
protección integral a la mujer 
en materia de igualdad y justi-
cia de género.

En este sentido, enumeró 
algunas de las acciones eje-
cutadas en Venezuela como la 
Escuela Feminista del Sur Ar-

gelia Laya (Femsur), el Banco 
de la Mujer, la Gran Misión 
Hogares de la Patria y el Plan 
Parto Humanizado, institu-
ciones y programas de carác-
ter revolucionario destinadas 
a generar bienestar y apoyo a 
la población femenina del país 
y sus familias.

Entretanto, en Mozambique 
se ha desarrollado el Plan Na-
cional para Combatir la Vio-
lencia de Género y cuenta con 
varias leyes, entre ellas: Ley 
de Familia, Ley de Combate 
a la Violencia, Ley de Suce-
siones, Ley de Matrimonios 
Prematuros y, recientemente, 

se reformó el Código Penal, 
siendo un avance para los de-
rechos de la mujer.

Antes de este encuentro, la 
ministra mozambiqueña se 
reunió con el embajador ve-
nezolano en el país africano, 
Juan Carlos Fernandes, a 
quien detalló que su gestión 
está centrada en atender las 
consecuencias del cambio 
climático en Mozambique y 
sus efectos en la población, 
manifestando su interés en 
conocer más de la experien-
cia en la construcción y en-
trega de viviendas sociales 
en Venezuela.

Durante el Foro Político de Alto Nivel del Consejo Económico y Social

La Agenda 2030 es nuestra 

hoja de ruta para garantizar  

el buen vivir de nuestros 

pueblos en sociedades  

más justas e inclusivas, 

afirmó viceministro Molina

T/ Redacción CO-AVN
F/ Cortesía
Caracas

L
a República Bolivariana 
de Venezuela participó 
en el Foro Político de Alto 

Nivel del Consejo Económico y 
Social de la Organización de las 
Naciones Unidas (ONU), infor-
mó el jueves la misión diplomá-
tica de Venezuela ante la ONU 
en su cuenta de Twitter.

El viceministro de Asuntos 
Multilaterales de Venezuela, 
Rubén Darío Molina, formó par-
te de una mesa redonda ministe-

rial que busca “acelerar el logro 
de los Objetivos de Desarrollo 

Sostenible (ODS) en su Agenda 
2030 que destaca el abordaje de 

las crisis actuales y superar los 
desafíos”.

En su derecho de palabra, el 
funcionario venezolano destacó 
el plan de ruta planteada por la 
Agenda 2030, para el alcance de 
los objetivos en beneficio de los 
pueblos el mundo.

“La 2030 es nuestra hoja de 
ruta para garantizar el buen 
vivir de nuestros pueblos, en 
sociedades más justas e inclu-
sivas”, afirmó Molina.

Asimismo, enfatizó que “el 
presidente de la República, Ni-
colás Maduro, desde el momen-
to de su adopción en el año 2015, 
instruyó a incorporar los ODS y 
sus metas al Plan de Desarrollo 
Económico y Social”.

A su vez, detalló que el mundo 
afronta situaciones delicadas en 
la actualidad que atentan con-
tra el bienestar de los pueblos, 
especialmente en América del 
Sur.

“En los actuales momentos, 
debido a las situaciones bélicas 
y las crisis mundiales en curso, 
como de los alimentos, los altos 
costos energéticos han desatado 
una inflación que sumado a los 
efectos de la pandemia del Co-
vid-19 están generando devasta-
doras consecuencias para nues-
tros países”, manifestó Molina 
durante su intervención.

Conferencia magistral en la Casa Amarilla

Viceministro William Castillo disertó  
en la Cancillería sobre el bloqueo imperial

T/ Redacción CO-Prensa 
Mppre
F/ Cortesía
Caracas

El viceministro de 
Políticas Antiblo-

queo del Ministerio de 
Finanzas y presiden-
te del Observatorio 
Nacional de Medidas 
Coercitivas Unilatera-
les, William Castillo, 
ofreció este jueves a 
los trabajadores de la 
Cancillería una diser-
tación sobre el efecto 
de las mal llamadas 
“sanciones” impues-
tas por el Gobierno de 
Estados Unidos contra 
Venezuela.

En el Salón Anto-
nio José de Sucre de 
la Casa Amarilla, en 
Caracas, el viceminis-
tro expuso lo que ha 
significado el bloqueo 
imperialista contra 
el pueblo venezolano 
y sus afectaciones en 
salud, en alimenta-
ción y  en la economía 
en general.

Con datos y esta-
dísticas, explicó el 
entramado jurídico 
ejecutado por Estados 
Unidos para justificar 
las agresiones y su 
política de “máxima 
presión” contra el 
pueblo venezolano y 
su Gobierno legítimo.

Esta conferencia 
magistral, organiza-
da por la Oficina de 
Atención Ciudadana 
de la Cancillería, 
tiene el objetivo de 
brindar elementos 
para el debate y la 
discusión de las 
trabajadoras y los 
trabajadores de la 
institución.

Se prevé realizar 
este tipo de activida-
des todos los jueves, 
en función de elevar 
los niveles de concien-
cia de quienes labo-
ran en la institución 
rectora de la política 
exterior del Estado 
venezolano.

En el encuentro se detallaron avances legales y sociales

Venezuela y Mozambique intercambiaron  
experiencias en materia de igualdad de género
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T/Redacción CO
Caracas

El Partido Socialista Uni-
do de Venezuela (PSUV) 

expresó su rechazo en torno a 
las “arrogantes y prepotentes” 
declaraciones públicas de altos 
exfuncionarios estadouniden-
ses, expresiones que también 
fueron condenadas por el pre-
sidente Nicolás Maduro.

En comunicado oficial, di-
fundido ayer, el PSUV señaló 
que la exsubsecretaria de Esta-
dos Unidos para Cuba y Vene-

zuela, Carrie Filipetti, y el exa-
sesor de la Casa Blanca Jhon 
Bolton, “confiesan sin tapujos 
haber promovido acciones cri-
minales contra el pueblo y el 
gobierno de Venezuela, con el 
fin de provocar un cambio de 
régimen político”.

 En el texto el PSUV señala 
que el pueblo venezolano “ha 
dado una lección de fortaleza 
y voluntad, desmontando con 
trabajo creativo y esfuerzo co-
mún el despiadado ataque de 
orden económico, judicial, te-
rrorista, militar y cognitivo”.

A continuación el texto ínte-
gro del comunicado:

El Partido Socialista Unido 
de Venezuela (PSUV) respalda 
y hace suyo el rechazo expre-
sado por el presidente Nicolás 
Maduro Moros en torno a las 
“arrogantes y prepotentes” 
declaraciones públicas de altos 
exfuncionarios norteamerica-
nos quienes confiesan sin tapu-
jos haber promovido acciones 
criminales contra el pueblo y 
el Gobierno de Venezuela, con 
el fin de provocar un cambio de 
régimen político.

La exsubsecretaria de Es-
tados Unidos para Cuba y Ve-
nezuela, Carrie Filipetti, dijo 
en una entrevista a la cadena 
británica BBC que con respec-
to a estos dos países “la máxi-
ma presión tiende a funcionar 
mejor que el acercamiento”. 
En tanto el exasesor de la Casa 
Blanca, Jhon Bolton, admitió 
en conversación con CNN, que 
había ayudado a planificar 
golpes de Estado en Venezuela 
(entre otros países).

Aparte de corroborar las de-
nuncias tantas veces formula-
das desde nuestro partido, tales 
declaraciones denotan “el odio 
y la derrota” de esta élite norte-
americana- como ha reflexio-
nado el presidente Maduro- 
porque les vencimos gracias al 
espíritu de unidad revolucio-
naria de nuestro pueblo.

Venezuela ha dado una lec-
ción de fortaleza y voluntad, 
desmontando con trabajo 
creativo y esfuerzo común 
el despiadado ataque de or-
den económico, judicial, te-
rrorista, militar y cognitivo 
aplicado a Venezuela bajo la 
conducción de gobiernos es-
tadounidenses, aun en medio 
de la pandemia que azotaba a 
la humanidad.

Desde el PSUV honramos el 
compromiso patriótico de cada 
venezolano y venezolana que 
sumó en favor del país durante 
este duro periodo de Resisten-
cia y de aprendizaje; al tiempo 
que emprendemos con ímpetu 
la nueva etapa de avance soste-
nido y original hacia el Rena-
cimiento y el Revolucionar de 
nuestro Socialismo Bolivaria-
no del siglo XXI.
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Respalda posición del presidente Nicolás Maduro

PSUV rechaza “arrogantes” declaraciones
de altos exfuncionarios estadounidenses

Anunció el presidente Maduro al liderar la graduación de la UCS

El Mandatario Nacional exhortó  

a “construir un poderoso sistema 

público, universal, integrado,  

gratuito y de calidad para la salud” 

T/ Freidder Alfonzo 
F/ Prensa Presidencial
Caracas

E
l presidente de la República Bo-
livariana de Venezuela, Nicolás 
Maduro, anunció ayer que 3.894 

profesionales de la salud que se gra-
duaron en varias especialidades de la 
medicina recibirán su cargo oficial en 
instituciones públicas del país.

“Egresan 3.894 nuevos profesiona-
les de la salud, de los cuales el 78% son 
mujeres y 22% hombres”, puntualizó el 
Mandatario Nacional al liderar la gra-
duación de nuevos médicos y especia-
listas de la Universidad de Ciencia de la 
Salud Hugo Chávez Frías (UCS).

En El Poliedro de Caracas, ubicado 
en La Rinconada,  exhortó a “construir 
un poderoso sistema público, universal, 
integrado, gratuito y de calidad para la 
salud”, que además tiene que ser el siste-
ma “más solidario, más científico y más 
eficiente que se haya conocido en Vene-
zuela y América Latina”.

Puntualizó que el objetivo es “que toda 
la familia, todo venezolano y familia 
tenga acceso a la salud en su barrio, a la 
salud de familia, a la salud comunitaria, 
preventiva, primaria”.

Tras juramentar a los nuevos profesio-
nales de la promoción Honrando Nues-
tro Compromiso con la Medicina Social, 
el Mandatario Nacional ordenó trabajar 

en un plan especial para financiar vi-
viendas y vehículos para los médicos y 
especialistas que egresaron este jueves.

En ese sentido, mencionó que las y los 
jóvenes graduados como profesionales 

de la salud en la UCS Hugo Chávez 
Fríap, “juraron delante de Dios y de la 
Patria, cumplir con la tarea sagrada 
de dedicarse por entero a la lucha por 
la salud integral de Venezuela”.

Describió que son profesionales for-
mados con un perfil humanista, fieles 
defensores de la vida, que vienen a 
fortalecer el Sistema Público Nacio-
nal de Salud en beneficio del pueblo 
venezolano.

También Maduro afirmó que el Go-
bierno Bolivariano garantizará la conti-
nuidad de los estudios a todos los nuevos 
médicos integrales comunitarios.

PLAN DE FORMACIÓN
En ese sentido, la vicepresidenta sec-

torial de Ciencia, Tecnología, Educación 
y Salud, Gabriela Jiménez, informó que 
prepara un plan de formación con nue-
vos programas para el área de la salud.

Precisó que contemplan un “plan na-
cional en formación en farmacia y pos-
grados para la otorrinolaringología, of-
talmología y en atención de la medicina 
familiar”.

Jiménez señaló que los nuevos egresa-
dos tienen “el compromiso con la vida, 
de resistir y continuar victoriosos”.

Además acompañaron al Presidente, 
la primera combatiente y diputada a la 
Asamblea Nacional (AN) Cilia Flores 
de Maduro; Magaly Gutiérrez, minis-
tra del Poder Popular para la Salud; 
Tibisay Lucena, ministra del Poder Po-
pular para la Educación Universitaria, 
y Carlos Alvarado, rector de la Univer-
sidad de las Ciencias de la Salud Hugo 
Chávez Frías.

2.199 nuevos médicos integrales
comunitarios
177 licenciados en Enfermería
641 TSU en Enfermería
17 licenciados en Imagenología
200 TSU en Imagenología
65 licenciados en Fisioterapia
585 TSU en Fisioterapia
2 licenciados en Terapia Ocupacional
3 TSU en Terapia Ocupacional
5 TSU en Fonoaudiología
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T/ Redacción CO
Caracas

“No puede existir una 
ley para personas con 

discapacidad si no generamos 
las condiciones para su des-
envolvimiento. Tenemos que 
insistir en convertir esta ley 
en un poderoso instrumento 
de protección de las personas 

con discapacidad”, afirmó el 
presidente de la Asamblea Na-
cional (AN), diputado Jorge 
Rodríguez.

Durante la primera discu-
sión del Proyecto de Ley para 
las Trabajadoras y los Traba-
jadores con Discapacidad, el 
diputado Emilio Colina destacó 
que este proyecto de ley signifi-
ca un paso más para continuar 

reivindicando los derechos de 
las personas con discapacidad.

Destacó que el proyecto jurí-
dico es “una ley que dignifica, 
humaniza, incluye, pero que 
además es una ley que sigue po-
niendo a Venezuela en la van-
guardia del compromiso que 
tiene el Estado venezolano con 
los más vulnerables, el com-
promiso que tiene el Estado ve-

nezolano con la defensa de los 
Derechos Humanos. En Vene-
zuela vamos a contar con otro 
instrumento más en defensa de 
las personas con discapacidad”, 
resaltó Colina.

Por su parte, la diputada Ma-
ría Gabriela Vega sostuvo que 
es necesario que el país conti-
núe el avance en la protección 
de los derechos de las personas 

con discapacidad a un ambiente 
laboral digno y en condiciones 
para su desenvolvimiento.

Vega exhortó a las empresas 
del país del sector público y pri-
vado a incorporar a las personas 
con discapacidad para un em-
pleo digno, inclusivo y liberador. 
“Hemos dado pasos agigantados 
en la protección de las personas 
con discapacidad”, reiteró.

“Fascistas, halcones de la guerra, tienen complicidad de la OEA”, denunció 

“Esos mismos medios españoles  

que hoy están señalados se han 

inventado miles de mentiras en contra 

de Venezuela, en contra del Gobierno 

del comandante Chávez y del Gobierno 

del Presidente Nicolás Maduro”,  

indicó el presidente de la AN 

T/ Luis Ángel Yáñez-Prensa AN
F/ Prensa AN
Caracas

D
urante la discusión del acuerdo en 
rechazo a las declaraciones emiti-
das por el exasesor de Seguridad 

Nacional de Estados Unidos (EEUU) 
John Bolton y la exsubsecretaria adjunta 
del Departamento de Estado para Cuba y 
Venezuela, Carrie Filipetti, el presidente 
de la Asamblea Nacional (AN), Jorge Ro-
dríguez, calificó de “psicópata” al funcio-
nario por “intentar invadir” el territorio 
venezolano.

Rodríguez repudió las declaraciones 
de John Bolton y Carrie Filipetti en las 
que describen abiertamente a medios de 
comunicación los intentos de invasión 
militar en Venezuela y otros países.

“En un ejercicio exagerado de caradu-
rismo, aparecen importantes personeros 
de la administración Trump, como este 
psicópata llamado John Bolton y esta 

otra señora Carrie Filipetti, exsubse-
cretaria de Estado de EEUU, quienes se 
asombran de que el círculo íntimo del 
presidente Maduro sea leal, porque ellos 
están muy acostumbrados a comprar 
conciencias, a mover los hilos de sus tí-
teres. Hablan con gente de la calaña de 
Luis Almagro, una basurita que está al 
servicio de Estados Unidos”, dijo.

Rodríguez destacó: “Luis Almagro fue 
el artífice del golpe de Estado en contra 
del presidente Evo Morales, poco des-
pués de que este ganara las elecciones 
con mayoría absoluta en primera vuelta 
en Bolivia”.

“Y ahora aparece este señor, John Bol-
ton, a repetir lo que ya había escrito en su 
libro, “como si fuera un ejercicio de eru-
dición, porque el periodista se lo plantea 
como si se hubiera tratado de algo senci-
llo, cuando todavía recordamos la paya-
sada de John Bolton con una carpeta que 
decía que enviaría 5.000 marines a inva-
dir Venezuela”, puntualizó.

JUSTIFICADORES DE OFICIO
El parlamentario aseveró: “Estamos 

en el peor momento del periodismo del 
planeta”, en el que “el periodista dejó de 
buscar la verdad”. “Mi llamado es a la re-
flexión en esta guerra mediática que es-
tamos enfrentando”, expresó Rodríguez.

Aseguró que muchas de las grandes 
conspiraciones en contra de los países 
con gobiernos de izquierda o progresis-

tas son impulsadas por los grandes me-
dios de comunicación en el mundo, en es-
pecial en contra de la paz de los pueblos

“Acabamos de ver en pleno desarrollo 
como algunos medios de comunicación 
basura en España, en connivencia con 
personeros paramilitares y parapolicia-
les de la llamada ćloaca´ en España, ac-
tuaron para quitarle favoritismo electo-
ral a la organización Unidas Podemos”, 
dijo.

Para el parlamentario las grandes 
corporaciones del periodismo cobran 
por ayudar a mantener gobiernos de de-
recha en el planeta. “Es una vergüenza 
que la solución ante los medios de comu-
nicación sea dejar de ver los noticieros, 
porque ellos construyen las mentiras y 
terminan creyéndoselas”, acotó.

“Esos mismos medios españoles que 
hoy están señalados se han inventado 
miles de mentiras en contra de Venezue-
la, en contra del Gobierno del comandan-
te Chávez y del Gobierno del presidente 
Nicolás Maduro en un ejercicio exagera-
do de caradurismo”, comentó.

“Bolton hablaba como si se tratara de 
una especie de médico, psicólogo, gente 
que cuida a la gente, no se refería a ase-
sinatos, magnicidios, golpes militares, 
sanciones, intentos de invasión, de entre-
namientos de terroristas y paramilitares 
en Colombia. De eso era de lo que se ocu-
paba Bolton y a estas alturas creo que se 
convierte en una verdad de perogrullo. 
De todas las patrañas publicadas en los 
medios de comunicación todo estaba al 
servicio de derrocar a un gobierno demo-
cráticamente electo en Venezuela. Todo 
lo que se publicó, no se salva ni una sola 
palabra, porque como ahora hay sectores 
políticos y periodistas en España dicien-
do que no puede ocurrir lo que ocurrió 
con Pablo Iglesias, con Monedero, con un 
canal que es una cloaca, que se llama La 
Sexta, con unos medios impresos que son 
una cloaca, donde no se salva casi ningu-
no, si es cierto como es que no puede ocu-
rrir en democracia la conspiración que 
ocurrió en contra de Podemos, qué pode-
mos decir de la conspiración continuada 

de los medios de comunicación españoles 
en contra del Gobierno democrático de 
Venezuela”, recalcó. 

PROPUESTA UNITARIA
La propuesta, aprobada por unani-

midad, fue presentada por el diputado 
Pedro Infante, quien aseveró que los 
comentarios de estos exfuncionarios es-
tadounidenses fueron hechos “abierta-
mente a medios de comunicación”.

El legislador hizo énfasis en que tanto 
Bolton como Filipetti reconocieron que 
hubo “reiteradas intenciones de agredir 
a Venezuela”.

Infante expresó: “Las declaraciones de 
estos personajes no son para nada casua-
lidad, se basan en la política exterior que 
ha tenido históricamente Estados Uni-
dos, de intervención y golpes de Estado”.

“Hay elementos que coinciden en es-
tos dos personajes, primero son del Par-
tido Republicano, prosionistas amigos 
de Israel, belicistas promotores de las 
guerras, acérrimos anticomunistas, an-
ticubanos, antivenezolanos, antinicara-
güenses; es decir, anti pueblos libres e 
independientes del mundo, son fascistas 
halcones de la guerra”, indicó.

Asimismo, el diputado Pedro Infante 
destacó que los golpes de Estado y el ase-
soramiento para asesinar presidentes y 
para invadir países datan de la década 
pasada, desde el año 2010 hasta 2020.

Por su parte el diputado por la banca-
da opositora Oscar Ronderos manifestó 
en su derecho de palabra que rechazan 
toda clase de intervención y sanción 
de cualquier potencia extrajera sobre 
Venezuela.

“Esta oposición nacionalista que nun-
ca ha estado a favor de una intervención 
militar de ninguna potencia extrajera, 
que considera que Venezuela tiene dere-
cho a elegir con quién relacionarse y con 
quién no, que está en contra de este blo-
queo, de estas sanciones que no nos per-
miten comercializar nuestro petróleo en 
cualquier lugar del mundo, por eso va-
mos a apoyar este proyecto de acuerdo”, 
aseveró.

Exhortan a empresas públicas y privadas a incorporar personas del sector

Aprobado en primera discusión Proyecto de Ley para los Trabajadores con Discapacidad
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El Instituto Nacional de 
Transporte Terrestre 

(INTT) firmó un acuerdo con 
el Ministerio Público para 
intercambiar información y 
conocimientos en materia de 
registro vehicular, refiere nota 
de prensa de institucional.

En el encuentro estuvo pre-
sente el fiscal de la Repúbli-
ca, Tarek William Saab, el 
viceministro para el Trans-
porte Terrestre, Claudio Fa-
rías, y el presidente del INTT, 
Enrique Quintana, junto al 
director de Delincuencia Or-
ganizada, Fernando Silva, y 
la directora de Delitos Comu-
nes, Moira Vieira.

Saab a través de Twitter se-
ñaló que con el objetivo de for-
talecer el trabajo entre las ins-
tituciones del Estado unificará 
fuerzas para las inspecciones 
que se realicen a diferentes a 
Terminales de Pasajeros a ni-
vel nacional.

“El convenio suscrito per-
mitirá el acceso al sistema de 
consulta digital de INTT, para 

así poder agilizar de manera 
efectiva las investigaciones 
que viene realizando el Minis-
terio Público en materia de ve-
hículos”.

Asimismo, destacó: “Parte 
de los acuerdos es que poda-
mos atender con rapidez los 
casos donde se hayan retenido 
transportes públicos por al-
gún hecho delictivo y puedan 

ser devueltos a sus dueños con 
celeridad”.

Por su parte, Quintana 
agregó que la estructura de 
datos será elaborada por un 
“equipo técnico multidisci-
plinario” que permita avan-
zar en este intercambio de 
información y contribuir a 
las investigaciones que lleve 
a cabo el MP.
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T/ N.C.
F/ Ceofanb
Táchira

El comandante estratégico 
operacional de la Fuerza 

Armada Nacional Bolivaria-
na (FANB), Domingo Hernán-
dez Lárez, informó a través de 
Twitter que funcionarios de la 
FANB incautaron armamento 
militar y combustible pertene-
ciente a los terroristas armados 
colombianos (Tancol) en el paso 
fronterizo del sector Guaru-
mito del municipio Ayacucho,  
en el estado Táchira.

La dirección domiciliaria de 
la FANB puede ser en cualquier 
rincón del territorio venezola-
no, donde estén “nuestros sol-
dados y soldadas”, quienes es-
tán patrullando a diario, de día 
y de noche, “garantizando la so-

beranía, paz y la democracia en 
esta nueva época signada por el 
progreso de la Patria”, expresó 
Hernández Lárez.

Igualmente el comandante 
del Ceofanb reiteró que “Ve-
nezuela es territorio de paz”, 
donde no se permitirá “el es-

tablecimiento de estructuras 
de carácter bélico. “Todos los 
grupos terroristas serán conde-
nados y expulsados de nuestro 
territorio”, sentenció.

Con respecto al estado Táchi-
ra, Hernández Lárez informó a 
través de un mensaje en Twit-

ter, que efectivos de la FANB in-
cautaron 79 dediles con un total 
de 1,125 kilogramos de presun-
ta cocaína “ocultos de manera 
inorgánica”.

“La FANB seguirá luchando 
para impedir que seres desal-
mados usen a la población para 
sus fines terroristas del tráfico 
y consumo de sustancias estu-
pefacientes y psicotrópicas”. (...) 
“No permitas que te utilicen”, 

advirtió el comandante de la 
Ceofanb, quien aconsejó a los 
ciudadanos para que no sean 
parte de estos actos delictivos 
por parte de los Tancol que bus-
can desestabilizar a la sociedad 
venezolana.

Finalmente, Hernández Lá-
rez dijo que estos hallazgos se 
dieron como parte de la Opera-
ción Cacique Murachí, la cual 
constituye uno de los cuatro 
frentes de acción para la defen-
sa integral de la Nación junto 
con la Operación Vuelvan Ca-
ras, Relámpago del Catatumbo 
y Operación Cacique Manaure.

Cabe destacar que las tropas 
venezolanas se mantienen des-
plegadas en todo el eje transfron-
terizo de Venezuela en cumpli-
miento de las órdenes emitidas 
por el  presidente de la Repúbli-
ca, Nicolás Maduro, con el obje-
tivo de garantizar la soberanía 
y seguridad de la Nación avan-
zando en la lucha para lograr un  
2022 libre de los Tancol.

Revisarán medidas ambientales acordadas en tribunales

“El Ministerio Público  

asume el tema ambiental 

como principal defensa  

de los derechos humanos”, 

indicó el fiscal general  

Tarek William Saab

T/ Norelvis Carvajal-MP
F/ MP
Caracas

E
l fiscal general de la 
República, Tarek Wi-
lliam Saab, y el minis-

tro del Poder Popular para el 
Ecosocialismo (Minec), Josué 
Lorca, se reunieron en la sede 
del Ministerio Público (MP), 

en Caracas, donde desarro-
llaron una agenda de trabajo 
a fin de coordinar las áreas 
vinculadas a la protección 
ambiental.

“Se tomará en cuenta princi-
palmente la inspección en ma-
dera, carbón, pesca, y cuidado 
de la biodiversidad, así como se 
hará una revisión de las medi-

das ambientales acordadas por 
los tribunales que son solicita-
das a nivel nacional”, detalló el 
fiscal en un mensaje publicado 
en Twitter.

Igualmente, indicó que se 
realizará un manual de proce-
dimientos entre el MP y el Mi-
nec para impulsar la creación 
de tribunales especializados en 
materia ambiental, revisión y 
actualización de la normativa 
ambiental: “El Ministerio Pú-
blico asume el tema ambiental 
como principal defensa de los 
derechos humanos”.

Por su parte, el titular de Mi-
nec expresó: “Por instrucciones 
del presidente Nicolás Madu-
ro estuve reunido con el fiscal 

general fortaleciendo los lazos 
que en estos últimos años han 
ido de la mano en cada actua-
ción que ha hecho en materia 
de protección ambiental la vice-
presidenta Delcy Rodríguez”.

Asimismo, a través de un 
mensaje en Twitter, Lorca ex-
presó que lograron los acuerdos 
para incorporar el Minec a las 
mesas de trabajo con el Ministe-
rio de Pesca para la elaboración 
del manual de procedimientos, 
también se impulsará la crea-
ción de tribunales especializa-
dos en materia ambiental a ni-
vel nacional.

Además, el titular del Minec 
informó que habrá revisión y 
actualización de la normativa 
ambiental y La Ley de Fauna 
Silvestre y se creará un manual 
de actuación de fiscales del Mi-
nec y el MP donde el tema cen-
tral sea el ambiental.

Finalmente, Lorca anunció 
que se realizará un Encuentro 
Nacional de Fiscales Ambien-
tales el 28, 29 y 30 de Julio del 
presente año.

Atender con rapidez los casos de confiscación de transportes públicos

MP e INTT firman acuerdo de intercambio de información sobre registro de vehículos

Militares confiscaron 79 dediles de presunta cocaína

FANB decomisó armamento militar y gasolina de los Tancol
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NOTIFICACION DE CONSEJO 
DISCIPLINARIO 

 
Se notifica al ciudadano S/1 GARCIA 
GONZALEZ GUZMAN ENRIQUE, C.I.V.-
23.449.031 Y S/1 LEAL JIMENEZ RENZO 
AUGUSTO, C.I.V.-24.418.522, adscrito al 
D-121 del CZGNB N° 12 Lara, que de 
conformidad con la Orden Administrativa 
emanada por el ciudadano Comandante 
General de la Guardia Nacional Bolivariana 
Nº GNB-52118 Y 52119, de fecha 
30JUN2022, le fue fijado Acto de 
Audiencia del Consejo Disciplinario que 
se le sigue, por encontrarse involucrado en 
accidente de tránsito en vehículo tipo moto, 
le fue activado en reiteradas oportunidades 
el plan de localización siendo imposible su 
localización. Se debe dar por notificado a la 
celebración del Consejo Disciplinario en la 
sede del Comando de Zona de la GNB N° 
12 Lara, ubicado en la Av. Florencio 
Jiménez entre calle 17 y 18 del sector 
Pueblo Nuevo, Barquisimeto Edo. Lara, 
según lo contemplado en el derecho a la 
defensa consagrado en el Art. 49 de la 
Constitución de la República Bolivariana 
de Venezuela se entenderá por 
notificado el interesado quince (15) días 
hábiles, después de la presente 
publicación según el Art. 76 de la Ley 
Orgánica de Procedimiento 
Administrativo. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
       
ASUNTO: AP51-J-2022-002048P 

 
EDICTO 

SE HACE SABER 
 

           A TODAS AQUELLAS PERSONAS, que 
tengan interés directo y manifiesto o que puedan ver 
afectados sus derechos en la presente la solicitud de 
RECTIFICACIÓN DE ACTA DE NACIMIENTO, y los 
recaudos que la acompañan presentada por la 
ciudadana ROSA VIRGINIA BARQUILLA FLORES, 
venezolana, mayor de edad y titular de la cédula de 
identidad N° V- 25.053.171, debidamente asistida por 
el Defensor Publico Auxiliar Primero (1°) en materia de 
protección, actuando en interés de su hijo el 
adolescente (cuya identidad se omite de acuerdo con lo 
dispuesto en el articulo 65 de la Ley Orgánica para la 
Protección de Niños, Niñas y Adolescentes), que al 
décimo (10mo) día de despacho siguientes a la 
constancia en autos que deje la Secretaria del Tribunal 
de la publicación, consignación y fijación que del 
presente edicto, en cualesquiera de las horas fijadas 
para despachar, a los fines que se hagan parte del 
Juicio y hagan valer sus derechos; se procederá a fijar 
la audiencia respectiva, tal como lo establece el 
artículo 516 y 461 de la de la Ley Orgánica para la 
Protección de Niños, Niñas y Adolescentes, en 
concordancia con el artículo 770 del Código de 
Procedimiento Civil.  
 
 
  

REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA 
 
 
 
  

PODER JUDICIAL 
Circuito Judicial de Protección de Niños, Niñas y 

Adolescentes de la Circunscripción Judicial del Área 
Metropolitana de Caracas y Nacional de Adopción 

Internacional  
Tribunal Sexto (6⁰) de Primera Instancia de 

Mediación, Sustentación y Ejecución de Protección 
de Niños, Niñas y Adolescentes 
 Caracas, 26 de mayo de 2022 

212º y 163º 
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El temblor se sintió en algunas 

poblaciones de los estados 

Anzoátegui, Monagas y 

Bolívar, indicó Funvisis

T/ Norelvis Carvajal
F/ Funvisis
Caracas

U
n sismo de magnitud 4,9 
en la escala Richter, con 
epicentro en Irapa, capi-

tal del municipio Mariño del es-
tado Sucre, sacudió ayer el este 
de Venezuela sin que se repor-
taran daños, informó la Funda-
ción Venezolana de Investigacio-
nes Sismológicas (Funvisis) en 
un comunicado institucional.

A través de un mensaje en 
Twitter, Funvisis detalló que se 
trató de un “sismo sentido” que 
se produjo a las 3:16 pm, con una 
profundidad de 16,2 kilómetros.

Por otra parte en Instagram y 
Twitter, usuarios y medios locales 
reportaron que el movimiento te-
lúrico se sintió en algunas pobla-
ciones de los estados Anzoátegui, 
Monagas y Bolívar; información 
que fue refirmada por Funvisis.

Finalmente la fundación re-
cordó en la red social que los sis-
mos no pueden predecirse, por 
ello instó a los ciudadanos “a 
conocer las medidas para saber 
cómo actuar durante y después 
para estar siempre alertas”.

SISMOS SENTIDOS
El pasado 4 de julio se produjo 

otro “sismo sentido” en los esta-
dos Táchira y Apure (fronteri-
zos con Colombia) de magnitud 
4,0 en la escala Richter y con 
una profundidad de 2,3 kilóme-
tros, según detalló Funvisis.

El 21 de agosto de 2018, Vene-
zuela vivió un sismo de magni-
tud 6,9 con epicentro en el sures-

te de Yaguaraparo, en el este del 
país, que dejó daños en algunas 
edificaciones en Caracas y otros 
estados del oriente del país.

Ese ha sido el mayor temblor 
que se ha registrado en el país 
caribeño en la última década y 
no dejó víctimas mortales.

Cabe resaltar que un sismo 
o también llamado terremo-
to, seísmo, temblor de tierra 
o movimiento telúrico, es la 
sacudida brusca y pasajera de 
la corteza terrestre producida 
por la liberación de energía 
acumulada en forma de ondas 
sísmicas.

Historicamente, el oriente de 
Venezuela se ha caracterizado 
por ser una región de altísima 
actividad sísmica, donde han 
ocurrido algunos de los movi-
mientos telúricos con mayores 
efectos destructivos en las infra-
estructuras locales.   

El epicentro fue en Irapa, estado Sucre

T/ Redacción CO-AVN
Caracas

Mañana será inaugurada la 
nueva Ruta del Beato, en 

el contexto del primer aniver-
sario de la beatificación de José 
Gregorio Hernández, informó la 
Oficina de Vicepostulación de la 
Causa de Canonización.

“Al cumplirse un año de su 
beatificación, se inaugura la 

nueva ruta. Hagamos juntos este 
recorrido de amor y unámonos 
en oración hasta su canoniza-
ción”, indicó el padre Gerardi-
no Baracchini, vicario para la 
Santidad y vicepostulador de la 
Causa de Canonización citado en 
nota de prensa.

La ruta está pautada para 
mañana a partir de las 8:00 am, 
y saldrá desde el Santuario de 
Nuestra Señora de la Candela-

ria, pasando por la Esquina de 
Amadores, por la plaza de la 
iglesia de la Pastora, la Casa 
Museo José Gregorio Hernán-
dez, las Siervas del Santísimo, 
la Orden Franciscana, la igle-
sia de Las Mercedes, Santa Ca-
pilla y finalmente la Catedral 
de Caracas. Durante el reco-
rrido los representantes de la 
Iglesia llevarán la imagen y 
reliquia del beato.

El diseño de la nueva ruta fue 
compartido en la red social Ins-
tagram @iglesia.candelaria.ca-
racas. Comprende nueve estacio-
nes que se esperan visitar en un 
recorrido de tres horas, y la mis-
ma representa los diferentes lu-
gares por los que transitó en vida 
el doctor Hernández, visitando a 
los enfermos y más necesitados.

El 30 de abril de 2022 fue beati-
ficado Hernández, llamado por el 
pueblo “el médico de los pobres”. 
El evento religioso fue esperado 
durante más de 70 años por los 
venezolanos, y fue acogido como 
un momento de esperanza.

T/ AVN
Caracas  

El superintendente nacional 
antidrogas MG Richard Ló-

pez Vargas, informó que desde 
hace 16 años “Venezuela es te-
rritorio libre de cultivos ilícitos”, 
como resultado de las políticas 
públicas efectivas del Estado ve-
nezolano para erradicar el flage-
lo, según la Organización de las 
Naciones Unidas (ONU)

López Vargas indicó que en lo 
que va de año, se ha logrado in-

cautar más de 22.000 kilogramos 
de diversas drogas.

La información fue suminis-
trada durante la presentación 
del Balance Antidrogas 2022 de 
Venezuela en el II Seminario In-
ternacional sobre la Lucha con-
tra el Problema Mundial de las 
Drogas como parte de la Seguri-
dad de la Nación, celebrado ayer 
en la Superintendencia Nacional 
Antidrogas (Sunad), en Caracas.

Destacó que los 22.000 kilogra-
mos de drogas fueron incautados 
en 4.027 procedimientos ejecuta-

dos en 1.141 Cuadrantes de Paz, 
desplegados en el territorio na-
cional para combatir el tráfico y 
el microtráfico de drogas, delitos 
que afectan gravemente a las co-
munidades.

De igual manera, la autori-
dad antidrogas brindó detalles 
de las 47 operaciones militares 
desplegadas en el año 2022 por 
el Comando Estratégico Ope-
racional de la Fuerza Armada 
Nacional Bolivariana (Ceofanb) 
en la frontera con Colombia, pro-
porcionado para ellas una gran 

plataforma logística con orden 
de operaciones, obteniendo como 
resultado la destrucción de 54 
pistas no autorizadas, 37 labora-
torios destruidos, 18 aeronaves 
neutralizadas

López Vargas agregó, que en 
los próximos días será publi-
cado el Informe Nacional de 
Drogas 2022 de la Sunad, un do-
cumento que muestra informa-
ción estadística y detalles de los 
grandes logros y avances de la 
Nación contra el problema mun-
dial de las drogas.

Saldrá desde el Santuario de Nuestra Señora de la Candelaria

Iglesia inaugurará mañana La Ruta del Beato

Venezuela cumple 16 años como territorio libre de cultivos ilícitos

En 2022 se ha incautado más de 22.000 kilos de droga
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La legendaria agrupación dedicada  

a difundir la música folclórica  

y popular venezolana festejará  

sus 50 años con dos conciertos este 

fin de semana en la Sala Ríos Reina 

del Teatro Teresa Carreño, en los que 

prometen casar por fin a la pulga  

y al piojo y poner fin al largo 

concubinato. Cheo Hurtado, Francisco 

Pacheco, Annaé Torrealba, Vasallos  

de Venezuela y Mi Juguete  

es Canción los acompañarán  

en las presentaciones

T/ Manuel Abrizo
F/ Miguel Romero, Archivo CO
Caracas

L
a Sala Ríos Reina del Teatro Te-
resa Carreño será el escenario 
de un ansiado momento, ya que 

tras 50 años de espera e incertidumbre 
por fin se concretará el casamiento de la 
pulga y el piojo. Al menos, eso fue lo que 
se dijo y anunció, aunque en tono jocoso, 
el pasado martes durante una rueda de 
prensa para informar sobre los dos con-
ciertos, el sábado y domingo, con los que 
Serenata Guayanesa festejará medio si-
glo dedicada a divulgar la música popu-
lar y folclórica venezolana.

“Ese concubinato (entre la pulga y el 
piojo) lleva mucho tiempo; es hora de 
ponerle fin”, dijo Cheo Hurtado, quien 
es el director general de “este encuentro 
de venezolanidad”, según expuso Annaé 
Torrealba, quien fungió como modera-
dora de la rueda la prensa realizada en 
la Sala José Félix Ribas.

Torrealba es la artista invitada y ani-
mará las dos funciones previstas para el 
sábado a las cuatro de la tarde y el domin-
go a las 11 de la mañana. Según dijo un 
joven de una de las taquillas, el costo de 
los boletos oscila entre 20 y 80 dólares.

“La pulga y el piojo” es una de las pie-
zas emblemáticas que nunca han faltado 
en las presentaciones de Serenata Gua-
yanesa a lo largo de estos 50 años de vida 
musical. En la trama de la larga letra, a 
los dos animalitos, cuando están a punto 
de casarse, se les frustra la boda, ya que 
la gata, la madrina, se come al padrino 
(el ratoncito).

César Pérez Rossi, hermano de Iván 
Pérez Rossi, confesó que esa canción se 
la escuchaban a su madre allá en Ciudad 
Bolívar.

“Es una canción hispánica, española. 
Mi mamá la cantaba. Es una canción 
que está diseminada por toda Latino-
américa desde hace mucho tiempo. Hay 
una versión de Pedro Infante, de Lupe y 
Polo, Los Beduinos, de Wilfrido Vargas, 
cantaba ‘La pulga y el piojo’ en meren-

gue ripiao. Yo escuché por radio a unos 
hermanos Gómez, de Carora, cantando 
‘La pulga y el piojo’. Iván (Pérez Rossi) 
hizo la adaptación de la letra con los ani-
males venezolanos”, explicó César Pérez 
Rossi, quien junto a su hermano, Iván, 
el fallecido Hernán Gamboa y Mauricio 
Castro formaron el grupo fundador de 
Serenata Guayanesa en 1971. Luego se 
integraría, hace 38 años, el caraqueño 
Miguel Ángel Bosch, y, recientemente, 
se incorporó Sabin Aranaga.

“Estamos aquí”, señaló Annaé To-
rrealba, “para hablar un poco de lo que 
va a ser este encuentro del fin de semana 
con la venezolanidad, un compartir de 
identidad nacional, de sentimiento por 
nuestro país, recopilado en medio siglo 
de música, que incluye un repertorio 
amplísimo de costa a costa de esta tierra 
de Gracia… Vamos a rememorar cosas 
que han sucedido, que tienen que ver con 
nuestra identidad, nuestra esencia, con 
nuestro país y con nuestro sentimiento 
vinotinto”.

 La moderadora invitó a los venezola-
nos a acompañarlos “este sábado 16 y do-
mingo 17 a celebrar la boda de la pulga y 
el piojo que por fin se van a casar”.

Serenata Guayanesa estará acompa-
ñada en estos dos conciertos por Cheo 
Hurtado, Francisco Pacheco, la propia 
Annaé Toerrealba, los Vasallos de Vene-
zuela y los niños del proyecto Mi Jugue-
te es Canción.

Quienes tengan la dicha de asistir a 
estas dos presentaciones disfrutarán 
de las canciones de Serenata Guaya-
nesa que nunca pasan de moda: “El 
sapo”, “Calipso de El Callao”, “Golpe 
y estribillo”, “Corre caballito”, “Cas-
ta paloma”, “La barca de oro”, “El 
papagayo””, Señor Gabán”, “Fiesta en 
Elorza” y otras.

PATRIMONIO
DE LA PATRIA

Para Gustavo Arreaza, presidente 
del Teatro Teresa Carreño, sumado al 
encuentro con la prensa, Serenata Gua-

yanesa era parte de la vida de los vene-
zolanos.

“Nosotros hemos recibido en los últi-
mos tiempos una explosión de conciertos 
de artista nacionales e internacionales, 
pero creo, de todo corazón, que el evento 
más importante que vamos a tener este 
año es estos 50 años de Serenata Guaya-
nesa. Ustedes son parte del Patrimonio 
de la Patria”, señaló.

Agregó Arreaza que el calipso se co-
noció prácticamente gracias a Serenata 
Guayanesa. El golpe y estribillo estaba 
apartado por allá por oriente y ahora es 
parte de nosotros.

“Serenata Guayanesa nos ha llenado 
de toda Venezuela, al caraqueño le ha 
traído la Guayana, al zuliano le ha lleva-
do igualmente, (...) las raíces afros están 
en su música. Podemos ver cómo en un 
solo grupo hemos gozado, disfrutado, he-
mos aprendido de la Patria con malague-
ñas, las diversiones, las guasas, los val-
ses, los bambucos, las danzas, las gaitas, 
los merengues caraqueños, los tambores 
centrales, la música tuyera, el estribillo. 
Ese grupo nos ha dado tanta Venezuela 
a los venezolanos. Es un honor tenerlos 
aquí, Maestros”, dijo Arreaza.

Cheo Hurtado contó que en marzo pa-
sado se reunió con Iván Pérez Rossi y le 
sugirió celebrar los 50 años del grupo ya 
que en agosto próximo cumplen 51. El 
acto estaba pendiente.

Hurtado, también nativo del estado 
Bolívar, confesó sentirse orgulloso de 
acompañar a Serenata Guayanesa, gru-
po con el que creció.

“Sus discos para mi eran texto de con-
sulta, porque el fundador cuatrista de 
Serenata Guayanesa, Hernán Gamboa, 
fue mi padrino de pila bautismal y para 
mí era un héroe de carne y hueso. Enton-
ces, cuando salía un disco de Serenata 
Guayanesa llegaba a mi casa fácilmente 

El amor es el pegamento que mantiene unido al grupo

porque nunca los compré, ya que el pa-
dre de Hernán, Carmito Gamboa, se lo 
llevaba a mi papá. Ya yo tocaba cuatro. 
Cuando Serenata Guayanesa sale en 
1971 yo tenía 11 años, era un cuatrista 
que había aprendido desde los siete años. 
Yo me aprendía los discos de Serenata 
Guayanesa, no el canto, sino todas las in-
troducciones que hizo Hernán Gamboa 
yo me las fusilaba, como se dice ahora”, 
indicó Hurtado.

Agregó este virtuoso del cuatro vene-
zolano que la música de Serenata Gua-
yanesa era para él como un texto de con-
sulta y se convirtió en una referencia 
obligada que dio origen al “rasgapun-
teo”, un estilo que se ha extendido por el 
mundo gracias al programa La Siembra 
del Cuatro.

“Entonces, me siento muy orgulloso 
con mis paisanos y contento de haber 
tomado esta iniciativa que no ha sido 
fácil, pero aquí estamos con ustedes. Y 
todo esto gracias a la música venezola-
na. Yo llegué a escribir hace un ratico 
que el mejor regalo que se le puede dar a 
un artista es el reconocimiento nacional 
o internacional, es el amor del pueblo. 
Serenata Guayanesa en estos 50 años 
que nos han enseñado a crecer con sus 
canciones y lo que nos han dado es amor 
a través de sus piezas, en un solo equipo 
reúnen lo que pueden reunir el Caracas, 
el Magallanes y la Vinotinto. Eso es lo 
que puedo decir de estos señores que es-
tán hoy acá. Eso es lo que puede decir de 
Serenata Guayanesa”, expresó Hurtado.

Francisco Pacheco recordó la celebra-
ción de los 25 años de Serenata Guaya-
nesa, a la cual fue invitado a participar. 
Cantó la pieza “Viajera del río”, una can-
ción bellísima que pega en el alma, com-
puesta por Manuel Yánez.

“Me sacaron del tambor y el sangueo, 
el calipso y la música afro, para que in-
terpretara ese tema, pero una de las co-
sas importantes: por esta interpretación 
es que en el Teresa Carreño y en cada una 
de estas actuaciones estaba el composi-
tor de la pieza, Manuel Yánez. Recuerdo 
que cada vez que salía al escenario, in-
terpretaba ‘Viajera del río’ y retornaba 
hacia el camerino, me conseguía siem-
pre en la cortina a Manuel Yánez; fueron 
como cuatro presentaciones. Cuando 
me lo conseguía, él me daba un abrazo y 
lloraba. Eso me causaba una impresión 
muy densa, muy hermosa. Eso era uno 
de los sentimientos más grandes para 
que ese tema fuera como creciendo en el 
pueblo venezolano”, confesó Pacheco.

Detalló que ahora con motivo de 
los 50 años, interpretará nuevamente 
“Viajera del río”.

Pacheco agradeció la invitación y 
anunció que además de “Viajera del río”  
entonará unos cantos sanjuaneros y can-
tos de sirena dedicados al grupo guaya-
nés. A capella entonó una de las estrofas 
que se oirán este sábado y domingo:

“Loeeeede, medio siglo está  
cumpliendo,
medio siglo está cumpliendo Serenata 
Guayanesa.
Loeeede, Serenata Guayanesa  
y en el amor de su pueblo,
haya sembrado su grandeza, ioooo”.

EL AMOR
POR VENEZUELA

Annaé Torrealba comentó que las can-
ciones de Serenata Guayanesa nos han 
hablado de lo hermoso de nuestra geo-
grafía, nuestro clima, la fauna, de nues-
tros juegos tradicionales, nuestra flora, 
de nuestras ciudades emblemáticas y de 
nuestra grandiosa historia.

“Serenata Guayanesa es mucho más 
que una agrupación, es una institución 
de la cultura venezolana, es por eso que 
queremos celebrar junto todo a este pú-
blico que ha crecido con ellos, 50 años de 
dedicación, de fe en Venezuela, de fe en 
nuestros arraigos y nuestra identidad 
cultural, porque definitivamente ellos 
son una referencia de lo que somos como 
venezolanos”, consideró.

Andrea Paola, líder del proyecto in-
fantil Mi Juguete es Canción, refirió que 
participarán en el espectáculo musical 

dentro de las piezas “La pulga y el piojo”, 
así como en la canción “El papagallo”. 
Junto a los Vasallos de Venezuela esta-
rán en algunos sangueos y con el calipso 
del Callao.

“Serenata nos regaló una música que 
se parece a nosotros, que habla como 
nosotros, que habla de nosotros y la po-
sibilidad de haber crecido cada uno de 
nosotros con esas canciones y que los ni-
ños sigan recitándola. Yo considero que 
si en este momento los invitara a cantar 
“La pulga y el piojo”, todos se la saben. 
Entonces para nosotros es una gran res-
ponsabilidad estar al lado de estos valo-
res como Francisco Pacheco, Cheo Hur-
tado, Serenata”, dijo Andrea Paola.

En el ciclo de preguntas, e interroga-
dos sobre cuál era la fórmula mágica 
para mantenerse vigentes y gozar del ca-
riño del pueblo, Iván Pérez Rossi respon-
dió que para mantenerse era importante 
el amor por lo que se está haciendo.

“El amor por el país”, señaló Rossi, “el 
amor por Venezuela, que siempre ha sido 
el norte fundamental del trabajo que ha-
cemos. Si no fuera por el amor al país, 
por el trabajo que estamos haciendo, esto 
se hubiera destruido hace tiempo. En 
mi caso particular pasé por tres matri-

monios, pero Serenata Guayanesa es la 
primera prioridad. Una vez me dijo una 
de mis exesposas: me da la impresión de 
que tú como que más quieres a Serenata 
Guayanesa que a mí. Yo le dije: cuando 
uno sabe la respuesta no pregunta pen-
dejadas. Claro, a Serenata Guayanesa la 
llevamos en el corazón”.

En general, los integrantes de Serena-
ta Guayanesa coinciden en señalar que 
su música dedicada a los niños se ha 
difundido y arraigado gracias a los do-
centes, sobre todos quienes enseñan en 
los niveles iniciales. Son estas maestras 
quienes han llevado las canciones a los 
chiquitos, incluso en comunidades indí-
genas remotas, en las que no llega Inter-
net ni redes sociales. Iván Pérez Rossi 
contó que una vez visitaron Canaima y 
en una escuela del lugar los pequeños 
los recibieron cantando sus canciones. 
Igual, para su sorpresa, ocurrió en Del-
ta Amacuro.

“No perdemos la oportunidad de 
agradecer a los docentes de Venezuela, 
sobre todo en Educación Inicial, que 
les enseñaron a los niños las canciones 
infantiles que dábamos a conocer, los 
poetas venezolanos musicalizados por 
nosotros. Iván compuso muchas cancio-
nes. ¿Ustedes han escuchado ‘La pulga 
y el piojo’ en radio? Son los docentes de 
nuestro país, en Educación Inicial, y ese 
maullido de Mauricio que a los niños les 
encanta. Les agradecemos porque estos 
niños crecen, escenifican las canciones 
de Serenata Guayanesa en esos actos 
culturales. Esos jóvenes crecen, son 
adultos, y en los conciertos de Serenata 
Guayanesa vemos niños, jóvenes, adul-
tos contemporáneos y nosotros”, señaló 
César Pérez Rossi.

A propósito de estos tiempos de pre-
dominio de las redes sociales y de al-
gunas corrientes musicales, César Pé-
rez Rossi señaló: “Hay cosas buenas y 
cosas malas”.

“También hay una avalancha de una 
cantidad de cosas y me atrevo a decirlo 
con toda responsabilidad, como lo dijo 
Alí Agüero, conversando del reguetón: 
si no tiene melodía, si no tiene poesía y 
si no tiene armonía eso no es música”, 
consideró César Pérez Rossi.

Miguel Angel Bosch y Sabin Aranaga 
también criticaron las letras del regue-
tón, en cuyos contenidos hasta se ofen-
de a las mujeres.

Iván Pérez Rossi, a propósito de co-
rrientes musicales y nuevas tecnolo-
gías, se definió como totalmente orto-
doxo a la hora de componer.

“Compongo como lo siento y com-
pongo para mí. Yo creo, como decía el 
maestro Antonio Lauro, que la sencillez 
por sí sola es un acierto. Y eso lo tengo 
siempre presente. Entonces, innovar, 
buscar cosas nuevas, armonías extra-
ñas, yo no caigo en eso, porque soy or-
todoxo total y lo que compongo lo hago 
como hace 50 años. Y espero que cuan-
do cumpla 100 años, siga componiendo 
igual que ahorita”, manifestó Iván.
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El gobernador del esta-
do Falcón, Víctor Clark, 

anunció que este año tiene 
como meta activar 40 salas de 
parto en la entidad con el pro-
pósito de brindar una mayor y 
mejor atención médica a ma-
dres e hijos.

El anuncio fue dado a cono-
cer tras la llegada de insumos 
médicos y de equipos que se-
rán destinados al sector salud, 
especialmente a las salas de 
parto de la red ambulatoria, 
comunal y principales hos-
pitales de nueve municipios 
falconianos.

“Con estas provisiones con-
templadas en el 1x10 del Buen 
Gobierno estamos consoli-
dando 37 salas de parto”, dijo 
Clark.

Los centros recibirían ade-
más kit de laparotomía, guan-
tes, compresas, tensiómetros y 
otros insumos necesarios para 
la prestación del servicio.

Clark aseguró que dichas 
acciones también fortalecen el 
programa materno infantil y 
nutricional emprendido con el 
Fondo de las Naciones Unidas 
para la Infancia (Unicef) y la 
Acnur, la Agencia de la ONU 
para los Refugiados.

En alianza con la Guardia 
Nacional Bolivariana, agre-
gó el gobernador, las farma-
cias móviles serán dotadas 
para continuar el fortaleci-
miento de una amplia gama 
de medicamentos a precios 
solidarios.

“Vamos a seguir afianzan-
do toda la inversión social, el 
seguimiento y el acompaña-
miento para el buen funciona-
miento del sistema público de 
salud”, refirió el jefe regional.

Añadió que la Secretaría de 
Salud a cargo del doctor Jesús 
Osteicochea “sigue trabajando 
en los cronogramas de repara-
ción de materiales e insumos 
médicos para los estableci-
mientos públicos de salud del 
estado”.
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T/ AVN
Maracaibo

A precios solidarios, fueron distribuidos esta se-
mana más de 1.000 cilindros o bombonas de gas 

domésticos a familias del municipio Miranda, en el 
eje Costa Oriental del Lago, en el estado Zulia.

La información fue dada a conocer por la coor-
dinadora municipal de Gas Doméstico de la Alcal-
día de Miranda, Ingrid Nava, quien expuso que la 

municipalidad mantiene un plan de llenado de 
cilindros para abastecer a las comunidades que 
no cuentan con red de gas por tubería.

Comentó que el servicio público se ofrece a las 
familias al precio solidario de dos bolívares el ci-
lindro pequeño y tres bolívares el mediano, a fin 
de garantizar el bienestar del pueblo.

Nava informó que las más de 1.000 familias  benefi-
ciadas de este servicio pertenecen a sectores de la pa-
rroquia Faría, de Altagracia Norte y Sur y San José.

Las carreteras colapsan por la saturación pluvial

Una de las vías afectada  

es punto de referencia  

para transitar entre los estados 

Mérida, Trujillo y Zulia

T/ VTV, AVN
F/ Cortesía
Mérida

E
specialistas de la Go-
bernación de Mérida y 
del Ministerio del Poder 

Popular para el Transporte 
Terrestre (Mpptt) diseñan una 
solución de ingeniería definiti-
va para el tramo vial del sector 
Caño Arenoso en el Kilómetro 
15, ubicado en el municipio 
Julio César Salas, donde un 
cajón de paso fue afectado por 
las lluvias.

“El proyecto está en proceso 
de cálculo y dará solución defi-
nitiva al cajón de paso fractu-
rado (en el sector)”, informó el 
secretario sectorial para Infra-
estructura y Vivienda de la go-
bernación de Mérida, el ingenie-
ro Alexis Nava.

Nava detalló que también se 
adelanta la procura de recursos 
económicos ante instancias del 
Gobierno Nacional.

Destacó que el proyecto se 
llevará a cabo “en labor coor-
dinada entre la Gobernación 
de Mérida y el Ministerio del 
Poder Popular para el Trans-
porte”.

El cajón de paso, situado unos 
50 kilómetros al noroeste de la 
capital merideña, colapsó días 
atrás bajo el influjo del caudal 

y saturación pluvial de la zona, 
presentando desprendimiento 
de sus cimientos, fractura es-
tructural y quiebre de la carpe-
ta asfáltica.

Dicha infraestructura se en-
cuentra a unos 90 kilómetros de 
recorrido por carretera, desde 
la localidad (Mérida), y es punto 
de referencia de la Troncal 001, 

para transitar entre los estados 
Mérida, Trujillo y Zulia, reseña 
AVN.

Cuadrillas de trabajadores y 
maquinaria pesada se trasla-
daron a la zona, donde conso-
lidaron una variante de paso 
provisional.

Fue movilizada hasta el lu-
gar una tubería de 15 metros 

de longitud y de 1,84 metros de 
diámetro, la cual fue instalada 
en sentido transversal a la va-
riante para una canalización 
provisional del caudal, adecua-
ción que comportó la remoción 
y disposición de 800 metros cú-
bicos de tierra y rocas, garanti-
zando así la movilidad entre las 
tres entidades.

Gobernador fortalece programa materno-infantil y nutricional

Activarán 40 salas de parto en Falcón

Autoridades se activan en los municipios Pedraza, Rojas y Sosa

Atienden en Barinas a familias  
afectadas por las precipitaciones

T/ AVN
Barinas

Representantes de institu-
ciones públicas del estado 

Barinas habilitaron un plan in-
tegral de atención en comunida-
des de los municipios Pedraza, 
Rojas y Sosa que han sido afec-
tadas por las intensas precipita-
ciones de las últimas horas en la 
entidad llanera.

El comandante de la Zona de 
Defensa Integral número 32 (Zo-

di-Barinas), José Serrano Gote-
ra, informó que en la actividad, 
participó personal de Protec-
ción Civil, el cuerpo de bombe-
ros, autoridades municipales, 
brigadas de salud, además de 
organismos de seguridad y 
el equipo político del Partido 
Socialista Unido de Venezuela.

Entre los sectores atendidos 
se encuentran: la parroquia 
Santa Inés de Barinas, Salomé 
La Tigra, Los Mangos y Santa 
Marta de Pedraza; así como las 

comunidades Cachicamo, La 
Érika, San Rafael, La Laguna y 
Los Canales, en Sosa; y La Ca-
noa, El Picure y Río Viejo, de la 
parroquia Rojas, reseña un tex-
to informativo de AVN.

En las localidades afectadas con 
anegaciones se activaron diferen-
tes servicios médicos, tales como 
consultas de medicina general 
y pediatría, jornada de vacuna-
ción, entrega de medicamentos y 
descarte de enfermedades.

Adicional al plan de inspec-
ción, las autoridades estadales 
y municipales, promueven un 
plan de limpieza de caños, que-
bradas y drenajes para evitar 
más inundaciones durante la 
temporada de lluvias.

Benefician a familias de la Costa Oriental del Lago

Distribuyen en el Zulia más de mil cilindros de gas
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T/ Redacción CO-Hispantv
Nueva York

La Organización de las Naciones 
Unidas (ONU) pide a Colombia 

una investigación transparente sobre 
la presunta corrupción en el manejo 
de los fondos para la implementación 
del acuerdo de paz de 2016.

La solicitud surge a raíz de una 
investigación periodística realiza-
da a finales de junio que reveló que 
funcionarios del Departamento 
Nacional de Planeación (DNP) de la 
Contraloría y varios congresistas 
colombianos crearon un entrama-
do para supuestamente quedarse 
con más del 10 por ciento de los re-
cursos de un fondo destinado a im-
plementar el acuerdo de paz sellado 
entre el Gobierno y la Fuerzas Ar-
madas Revolucionarias de Colom-
bia (FARC).

“La transparencia en el uso de la 
valiosa financiación para la paz exige 
que todos los posibles actos de corrup-
ción sean investigados a fondo por las 
autoridades”, dijo el representante 
especial de la ONU para Colombia, 
Carlos Ruiz Massieu, quien exigió a 
las autoridades del país sudamerica-
no abrir una investigación sobre el 
manejo de fondos para la implemen-
tación del acuerdo de paz.

En un discurso ofrecido ante el Con-
sejo de Seguridad de Naciones Uni-
das (CSNU), Ruiz Massieu hizo hinca-
pié en la “preocupante información” 
que sugiere un supuesto desvío de re-
cursos destinados a proyectos de paz.

El funcionario de la ONU en decla-
raciones a la prensa recordó que estos 
recursos están destinados precisa-
mente a las zonas más deprimidas del 
país y a las más afectadas por décadas 
de conflicto.

La Unión Europea pide a la población ahorrar gas 

“Las tentativas de EEUU y la UE 

de impulsar sanciones unilaterales 

contra Rusia provocarán una recesión 

global”, alertó el viceministro ruso  

de Exteriores, Serguéi Vershinin,  

en la ONU  

T/ Redacción CO-Hispantv-Sputnik-Rusia Today
F/ Cortesía
Moscú

L
a provincia sureña de Zaporiyia 
en Ucrania anunció la intención 
de integrarse a Rusia y celebrará 

en otoño un referéndum sobre su unifi-
cación al país euroasiático.

“Yo, como jefe de la Administración 
Militar y Civil de la región de Zapori-
yia, he decidido que se celebre un refe-
réndum a principios de otoño”, informó 
Yevgeni Balitski.

Subrayó Balitski que están trabajando 
en los mecanismos para la celebración 
de la votación y enfatizó que el referén-
dum determinará qué quieren los habi-
tantes de la región de Zaporiyia y cómo 
quieren vivir su vida.

El funcionario indicó que ha recibido 
un gran número de solicitudes de fuer-
zas laborales, organizaciones sindicales 
y activistas públicos que solicitan de-
terminar el estado de la región lo antes 
posible, y destacó que “la región no está 
considerando posponer el referéndum”, 
aunque señaló que el procedimiento para 

la realización del plebiscito podría ser 
modificado para garantizar “una mayor 
seguridad” y mayor participación.

Como resultado de la operación mi-
litar rusa en Ucrania, que comenzó el 
pasado 24 de febrero, Rusia controla al-
rededor del 70 por ciento de la región de 
Zaporiyia, pero la capital de la provin-
cia, la ciudad de Zaporiyia, permanece 
bajo el control de Kiev.

RECESIÓN GLOBAL
El viceministro ruso de Exteriores, 

Serguéi Vershinin, alertó ayer en la ONU, 
durante un foro sobre los objetivos del 
desarrollo sostenible, que “las tentativas 
de Estados Unidos y la Unión Europea de 
impulsar sanciones unilaterales contra 
Rusia provocarán una recesión global”.

El viceministro señaló que los errores 
en la política macroeconómica, alimen-
taria y energética de las mayores econo-
mías de Occidente durante la pandemia 
llevaron a una ola de inestabilidad en los 
mercados globales de materias primas, 
ya antes del inicio de la operación espe-
cial que realiza Rusia para la desnazifi-
cación y el desarme de Ucrania.

REFORZAR LAZOS IRÁN-RUSIA
Rusia destaca la necesidad de fortifi-

car aún más las relaciones con Irán, su 
socio confiable, como la mejor respuesta 
a las presiones de Occidente.

“Vemos a Irán como un socio confia-
ble, un país de ideas afines en el contexto 
de los cambios globales asociados con la 
formación de un orden mundial multipo-

lar y los intentos colectivos de Occidente 
de oponerse a este proceso objetivo por 
cualquier medio, impidiendo el curso 
natural de la historia”, subrayó el vice-
ministro de Asuntos Exteriores de Ru-
sia, Mijaíl Bogdanov.

Durante una conferencia denominada 
“Rusia e Irán: paralelismos históricos 
y conexiones de los siglos XVI al XXI”, 
el titular ruso destacó la necesidad de 
esforzarse a fin de impulsar la coopera-
ción entre estados independientes como 
el país euroasiático y el persa, ya que se-
ría la mejor respuesta a los desafíos de 
países occidentales.

AHORRAR GAS
El conflicto en Ucrania agrava la 

crisis energética global del día a día, 
mientras todo indica que el periodo in-
vernal que acecha a Europa será dife-
rente al de otros años. En tal sentido, 
la Unión Europea (UE) ha sido clara 
con los habitantes y las empresas de 
su región les ha advertido que “debe 
haber un mayor ahorro de energía si 
se quieren evitar complicaciones irre-
versibles en un futuro”.

Todo parece indicar que el bloque eu-
ropeo prefiere pedir a sus ciudadanos 
que no gasten tanto gas que normalizar 
su comercio energético con Rusia, país al 
que Occidente ha impuesto seis paquetes 
de sanciones, entre las cuales se incluye 
un embargo a más de dos terceras partes 
de las exportaciones de gas ruso.

 La Eurozona ha dicho que su objeti-
vo es, para finales de 2022, reducir sus 
importaciones de gas desde suelo ruso 
hasta en un 90 por ciento, por lo cual 
la Unión Europea pedirá a su población 
limitar el aire acondicionado a un mí-
nimo 25 grados centígrados y la cale-
facción a un máximo de 19, sobre todo 
cuando comience la estación invernal, 
según documentos obtenidos por el dia-
rio español El País.

T/ Redacción CO-Hispantv
Ramalá

Cientos de ciudadanos palestinos toma-
ron las calles en protesta por la visita 

del presidente de Estados Unidos, Joe Biden, 
a los territorios ocupados por Israel.

Varias ciudades palestinas, incluida Na-
blus, ubicada al norte de la ocupada Cisjor-
dania y Ramalá, en el centro, fueron ayer 
escenario de manifestaciones y protestas 
contra la visita del Mandatario estadouni-
dense y su previsto encuentro con el presi-
dente de la Autoridad Nacional Palestina 
(ANP), Mahmud Abás, el viernes.

“Biden no es bienvenido en Palestina”, “No 
a las políticas estadounidense”, “No al viaje 
de Biden a Palestina”, fueron las consignas 
que coreaban y llevaban impresas en sus 
pancartas los palestinos que portando ban-
deras exigiendo que Biden no sea recibido.

Los manifestantes también gritaban 
consignas en rechazo a la posición estado-
unidense de apoyo a la ocupación israelí y 
su silencio sobre los crímenes del régimen 
sionista contra el pueblo palestino.

Por su parte, Jalil al-Haya, miembro de 
la Oficina Política del Movimiento de Resis-
tencia Islámica de Palestina (Hamas), en la 
marcha, expresó que el Mandatario estado-
unidense no es bienvenido en Palestina, y 
denunció la flagrante complicidad de Esta-
dos Unidos con el régimen ocupante israelí 
y sus políticas hacia los palestinos.

El coordinador de Comité de Coordinación 
de Facciones Palestinas, Nasr AAbu Jaish, 
también condenó la visita de Biden y afirmó 
que el viaje de Biden a la ciudad de Beit Lahmm, 
en Belén, donde tiene previsto reunirse con 
Abás, no es bienvenido, ya que su viaje es para 
apoyar a Israel en todos los niveles y en contra  
de los derechos del pueblo palestino.

Denuncian la complicidad de EEUU con el régimen ocupante israelí

Palestinos se movilizan en repudio  
a la visita de Joe Biden

Varios congresistas estarían involucrados en el desvío de recursos

ONU exige al Gobierno de Duque
investigar corrupción en fondos de paz
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Gracias a la vacunación aplicada en el país, Cuba experimenta un descenso marcado de 
casos graves y críticos de la Covid-19, y acumula 64 días sin fallecidos a causa de la 
enfermedad, informó el ministro de Salud Pública, José Ángel Portal, quien destacó que 
pese al incremento de casos evidenciado durante las últimas dos semanas, el promedio 
se mantiene por debajo de los 50 diagnósticos al día, lo que evidencia control sobre la 
enfermedad.

Entre el 6 y el 12 de julio Italia experimentó una desaceleración de los contagios de Covid-
19, con un 22,4 por ciento, cifra menor al 55 por ciento reportado la semana anterior, 
revela un informe de la Fundación Gimbe, presidida por Nino Cartabellotta, quien alertó 
que, sin embargo, se observa un aumento exponencial de las hospitalizaciones y muertes. 
En un 49 por ciento creció el número de fallecidos, con 692 en este periodo, cifra muy 
superior a los 464 decesos ocurridos la semana anterior.

Vietnam sobrepasó los 237 millones de dosis de vacunas antiCovid-19 administra-
das y el 69,6 por ciento de los mayores de 18 años tiene al menos una inyección 
de refuerzo, informó hoy el Ministerio de Salud. Según el reporte de las últimas 24 
horas divulgado por la cartera sanitaria, con las 582.865 inoculaciones registradas 
en ese lapso el total de dosificaciones del inmunógeno suministradas ascendió a 
237.061.012 en todo el país.

Efecto bumerán de las sanciones contra Rusia

El presidente italiano Sergio Mattarella 

no aceptó la renuncia de su primer 

ministro, Mario Draghi, quien dimitió 

luego de que miembros de su 

coalición decidieron no apoyar un voto 

de confianza que presentó al Senado 

para una ley de ayudas económicas

T/ Redacción CO-El País
F/ EFE
Roma

L
as sanciones impuestas por Es-
tados Unidos y la Unión Europea 
contra Rusia desde el inicio de la 

operación militar en Ucrania, golpean 
fuertemente a Europa en materia econó-
mica y están generando crisis políticas 
en varios países ante la incapacidad de 
los gobiernos de hacer frente a esta si-
tuación. Tal es el caso de Italia y Estonia, 
países donde sus primeros ministros re-
nunciaron ayer a sus cargos.

El primer ministro de Italia, Mario 
Draghi, les informó ayer a sus minis-
tros que dimitía del cargo al que ac-
cedió hace 17 meses. Draghi se reunió 
luego con el presidente de la República, 
Sergio Mattarella, para comunicarle su 
decisión pero el Jefe de Estado rechazó 
aceptar la renuncia y emplazó al Primer 
Ministro a comparecer el próximo miér-
coles ante las Cortes Generales para 
evaluar la situación política que se creó 
en el Senado.

El Senado de Italia concedió ayer una 
moción de confianza al Gobierno que li-

dera Mario Draghi, luego de que 172 se-
nadores votaron a favor, frente a 39 que 
se pronunciaron en contra.

La coalición gobernante del Movi-
miento 5 Estrellas (M5S) no participó 
en la votación, la cual se vinculó a un 
proyecto de ley ya aprobado en la Cá-
mara Baja.  Ante esto, Draghi decidió 
dimitir pese a que superó la votación 
de confianza para aprobar una ley de 
ayudas económicas por 24.000 millo-
nes de euros. Su partido ha presionado 
a Draghi para que haga más para ayu-
dar a amortiguar el aumento del costo 
de vida.

Este boicot ya había sido anticipa-
do desde hace días y el propio Draghi 
había advertido que esto certificaría 
que ya no existe esa gran mayoría va-

riopinta que dio vida a su gobierno de 
unidad nacional.

No está claro cuál será el siguiente 
paso, ya que el presidente de la Repú-
blica, Sergio Mattarella, podría pedirle 
al extitular del Banco Central Europeo 
(BCE) que busque el apoyo de todos los 
aliados en una nueva votación. Un co-
lapso de la coalición podría dar lugar a 
elecciones anticipadas, posiblemente en 
el otoño, pero la mayoría de los partidos 
políticos podrían evitarlo.

La decisión del partido, liderado por 
el exprimer ministro Giuseppe Conte, 
sumió a Italia en la incertidumbre po-
lítica y corre el riesgo de socavar los 
esfuerzos para asegurar miles de mi-
llones de euros en fondos de la Unión 
Europea, para hacer frente a una se-

quía perjudicial y reducir su depen-
dencia del gas ruso.

JÜRI RATAS DIMITE EN ESTONIA
El primer ministro de Estonia, Jüri 

Ratas, también anunció su dimisión des-
pués de que la Fiscalía anunciara que 
su formación, el Partido del Centro, que 
lidera la coalición gobernante, es inves-
tigado por el supuesto desvío de fondos 
públicos a una empresa inmobiliaria a 
cambio de favores y apoyo político y fi-
nanciero.

El fiscal general de Estonia, Taavi 
Pern, aseguró que el Partido del Cen-
tro, así como su secretario general, Mi-
hhail Korb, son sospechosos de haber 
participado en el desvío de 39 millones 
de euros, de dinero público, a través de 
la empresa estatal de préstamos (Kre-
dEx) para las obras de un proyecto in-
mobiliario llamado Porto Franco que 
pretende recuperar una zona estraté-
gica en el centro de la capital, Tallin, a 
cambio de financiación para el partido 
antes de las elecciones municipales del 
próximo otoño.

Con la salida de Ratas del Ejecutivo se 
pone también el fin del Gobierno de coa-
lición tripartito que el partido del cen-
tro formaba con EKRE y la formación 
Isamaa. Por la emergencia sanitaria, la 
presidenta del país, Kersti Kaljulaid, en-
cargó a Kaja Kallas, líder del partido Re-
forma (centro derecha) y primera fuerza 
política en número de escaños, formar 
un Gobierno.

Kallas aún no ha contestado y necesi-
ta el apoyo de alguno de los partidos que 
ahora están en la coalición del gobierno. 
Todas las opciones están encima de la 
mesa y el resultado puede ser “impre-
decible”. Si sale adelante la propuesta de 
la presidenta, Kaja Kallas se convertiría 
en la primera mujer en liderar el Ejecu-
tivo de la República báltica.

T/ Redacción CO-Agencia TASS-AVN
Nueva York

Los índices clave bajaron ayer en la 
Bolsa de Nueva York, al conocerse el 

descenso en los ingresos trimestrales de 
algunas destacadas instituciones finan-
cieras de Estados Unidos (EEUU).

El promedio industrial Dow Jones per-
dió 372,43 puntos (-1,21 por ciento) duran-
te la sesión bursátil de esta jornada, has-
ta 30.400,36 puntos.

Por su parte, el índice S&P 500 se 
dejó 41,2 puntos (-1,08 por ciento), hasta 
3.760,58 puntos.

También el índice de bolsa electrónica 
Nasdaq descendió 90,29 puntos (-0,8 por 
ciento), hasta 11.157,29 puntos.

Horas antes, JP Morgan Chase, uno de 
los bancos más grandes de Estados Uni-
dos, publicó que su beneficio neto se redujo 
un 28 por ciento en el segundo trimestre en 
comparación con el mismo periodo de 2021. 
Otro gran banco estadounidense, Morgan 

Stanley, reportó una disminución del 29 
por ciento en comparación con el segundo 
trimestre del año pasado.

El diario The Wall Street Journal seña-
ló que la disminución de los rendimientos 
de las instituciones financieras preocupa 
a los inversores, en medio de los temores 
de que EEUU sufra una recesión econó-
mica. “Es una gran preocupación que la 
desaceleración de la economía y la alta 
inflación puedan ser solo el comienzo de 
lo que temen los inversores”, señaló Sam 
Stovall, analista de inversiones líder de 
CFRA, que difundió la cadena CBS.

El pasado martes, el Fondo Moneta-
rio Internacional (FMI) publicó un in-
forme que sugiere que cada vez resulta 
más difícil que la nación estadouniden-
se evite la recesión, debido a “la pande-
mia de Covid-19 en curso, las dificulta-
des relacionadas con el suministro” y 
circunstancias que estarían relaciona-
das con la operación militar especial 
que Rusia desarrolla en Ucrania.

Es difícil que EEUU evite la recesión, considera el FMI

Bolsas de EEUU caen tras publicarse
informes de instituciones financieras
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La Ley Orgánica de Zonas Eco-
nómicas Especiales (Lozee), 

con la que se busca estar a la altu-
ra de las exigencias impostergables 
del desarrollo económico del país, 
preservando nuestra independen-
cia como Nación soberana, tiene 
como objetivos específicos regu-
lar la creación, organización, fun-
cionamiento y administración de 
esas zonas, sus áreas de desarro-
llo, encadenamientos productivos, 
proyectos de desarrollo, estímulos 
económicos, institucionalidad de 
la aprobación de proyectos, órga-
nos de control y coordinación, be-
neficios económicos, seguimiento 
y evaluación, es uno de los instru-
mentos legales más importantes 
aprobados por la Asamblea Nacio-
nal.

Estudios realizados al efecto asegu-
ran que con la Lozee se podrá impul-
sar con mucha fuerza el nuevo siste-
ma económico del país. Experiencias 
análogas en países como Vietnam, y 
en particular China, revelan enormes 
logros alcanzados, los cuales han ayu-
dado a elevar los niveles de bienestar 
económico-social de aquellos países.

La Lozee como proyecto fue deba-
tido ampliamente por los distintos 
sectores del país, entre los que des-
tacó el de la clase trabajadora, en 
un contexto caracterizado por victo-
rias políticas y diplomáticas contra 
los enemigos de la Patria, y por un 
repunte económico desde julio de 
2021.

Tantos años de resistencia victorio-
sa ante la agresión del imperialismo 
estadounidense, con la conducción 
acertada del presidente Nicolás Ma-
duro, nos permiten tener la suficien-
te confianza en él. A despecho de los 
trasnochados, esta ley no entrega 
territorio alguno del país a ninguna 
transnacional y, por supuesto, tam-
poco entrega las reivindicaciones 
laborales. El objetivo estratégico si-
gue siendo el socialismo bolivariano, 
el que nos legó el comandante Hugo 
Chávez, el mismo que construimos 
como pueblo rebelde con muchos sa-
crificios.

La polémica sobre las causas deter-
minantes de las dificultades de la eco-
nomía venezolana ya está saldada, solo 
enceguecidos fanáticos niegan que son 
el efecto de la agresión imperialista. 

No desestimamos los errores internos 
y las malas prácticas, lo cual ha sido 
denunciado por el propio presidente 
Maduro.

Podemos decir con Fidel Castro 
que“… Revolución es sentido del mo-
mento histórico, es cambiar todo lo que 
debe ser cambiado”, porque cambiare-
mos en el sentido del momento históri-
co, el del tránsito hacia un nuevo orden 
mundial, multilateral, en donde las 
alianzas mundiales son vitales para el 
proyecto de país que nos proponemos.

Es pensar y actuar con audacia, con 
profundidad, ubicando con claridad 
los cambios que tenemos que hacer, y 
cómo hacerlos; no se puede partir de 
ingenuidades en un contexto geopolí-
tico tan complejo como el actual. Y la 
Lozee es un ejemplo.

La crisis, debido al bloqueo, nos per-
mitió abrirnos paso en una situación 
posrentista, oportunidad que nos am-
plía el horizonte no solo en economía 
en donde se quedan los miopes, sino en 
economía política que es lo que real-
mente importa para este gran desafío.

palcarito3@gmail.com 
Barcelona / Edo. Anzoátegui
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La Lozee y el gran desafío en Revolución    Irán Aguilera

Ambicionara separar la palabra colonia 
del término colonial, la colonia; es lo 

más  parecido, en lo geográfico y en lo so-
cial, a la llamada Comuna, por ejemplo: la 
colonia de las abejas, la colonia Tovar o la 
colonia de las hormigas, que son tan socia-
bles y tan organizadas en su género.

Pero a lo que me quiero referir en este 
artículo es a la ideología colonial plani-
ficada y acuñada en Venezuela por par-
te de los godos y los llamados “criollos” 
que es lo mismo que la oligarquía que 
tenemos hoy. Lo cierto es que después 
de traicionar a Simón Bolívar, Antonio 
José de Sucre y la Independencia, se de-
dicaron por siglos al sometimiento de 
una socialización familiar e institucio-
nal que creíamos correcta.

Se utilizaron los medios educativos 
y mediáticos para promover estereoti-
pos negativos y alineados con una fal-
sa “disciplina” asumida mentalmente 
como estándar; se nos decía, o se nos 
dice, que somos “f lojos”, “perezosos”; 
que somos “la chusma” e “incultos” y 
no sé cuántos sujetos mas, hasta llegar 
incluso a expresar frases como “… así, 
somos los venezolanos”.

La oligarquía “criolla” confundió la éti-
ca con le estética, nos orientaron a mirar 
hacia afuera, hacia lo externo, hacia los es-
pejos y nos olvidamos de nosotros mismos, 
de nuestro interno de lo que realmente 
somos, de nuestra propia identidad; desde 
este concepto considero que tenemos que 
analizar la colonia.

Hay que observar más de cerca las pa-
labras que todavía utilizamos, como: “el 
jefe” de la oficina, “el patroncito”, el “jefe 
de calle” o “jefes del CLAP”; son modelos 
de conducta que asumimos sin darnos 
cuenta que están dirimidos al manejo de 
potestad muy propias de los (antiprinci-
pios) del capitalismo. 

En las instituciones, las bellas artes y 
el capital humano están consignadas al 
dominio cultural, expresadas incluso por 
intelectuales de los siglos XIX y XX hasta 
nuestros días. En Venezuela se instauró 
la flojera institucional como una práctica 
de la burguesía parasitaria que recibía 
dinero del Estado para comprarle a las 
transnacionales y no producir en el país; 
claro, de esta manera ostentan grandiosas 
ganancias, de hecho por esta práctica es 
que el bloqueo nos causó tanto daño a los 
venezolanos.

Esta desagradable práctica nos deja la 
experiencia para decirle al mundo que des-
pierte, que ¡ya basta de tanta hegemonía 
colonial para la humanidad!

santauzcategui@hotmail.com 
Petare / Edo. Miranda

Aún persiste 
la ideología 
colonial  

 Santana Uzcátegui G.
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La muestra será inaugurada este domingo 17

Más de 70 obras, en pequeño 

y mediano formato, de esta 

artista caraqueña podrán 

ser apreciadas en el Museo 

Bárbaro Rivas. En la apertura 

de la exposición estarán Bea 

y los Significantes animando 

la velada con su ramillete 

de música venezolana

T/ Manuel Abrizo
F/ Cortesía
Caracas

E
l Museo de Arte Popu-
lar de Petare Bárba-
ro Rivas, adscrito a la 

Fundación José Ángel Lamas 
de la Alcaldía del municipio 
Sucre, está invitando para 
este domingo 17 de julio a la 
inauguración de “Evocacio-
nes”, exposición de Sara Na-
zoa, artista quien por primera 
vez decide mostrar el fruto de 
su trabajo creativo, tras lar-
gos años en solitario, afana-
da con el pincel, los colores, 
la imaginación.

La muestra incluye más de 
70 obras, en pequeño y me-
diano formatos, creadas por 
esta caraqueña nacida en Ar-
tigas, parroquia San Juan, e 
hija del recordado periodista, 
cronista y humorista Aníbal 
Nazoa.

La exposición, prevista 
para inaugurarse a las 11 
de la mañana, contará con 
la presentación de Bea y Los 
Significantes, agrupación 
musical dedicada al cultivo 
e interpretación de la músi-
ca popular venezolana, cuyo 
repertorio, con un estilo re-
novador, incluye los gran-
des clásicos del pentagrama 
criollo. El grupo está con-
formado por Beatriz Monte-
negro, la voz; Romer Viera 
(bajo eléctrico); Oscar Mor-
ffes (cuatro, bandola y voz) y 

Andrés García (mandolina, 
bandola y voz).

Una nota enviada por el 
Museo de Petare y la Fun-
dación José Ángel Lamas 
refiere: “Evocaciones” es la 
primera muestra de obras 
íntimas de Sara Nazoa, lle-
nas de sutilezas, elaboradas 
en su gran mayoría en óleo 
sobre distintos soporte.

Paisajes, f lores, animales 
de granja o de compañía, 
pero sobre todo, muchos 
rostros, nos sumergen en 
un mundo personal”.

La curaduría de la exposi-
ción estuvo a cargo de Silvia 
Gómez Rangel, quien destacó 
en su escrito de presentación, 
que en el mundo pictórico de 
Sara Nazoa llaman la aten-
ción los delicados retratos fe-
meninos, personificados por 
la fuerza del color.

“… Nos encontramos con 
mujeres siempre acicaladas 
y hasta adornadas mostrán-
donos miradas cómplices, 
rostros nostálgicos y hasta 
compungidos, ojos pícaros 
como si quisieran detallar-
nos algunas historia, porque 
la vida de la propia Sara ha 
estado llena de ellas y se en-
riquecen a cada paso y a cada 
pincelada”, indica Silvia Gó-
mez Rangel.

El Museo de Arte Popular 
de Petare Bárbaro Rivas, diri-
gido por Carmen Sofía Leoni, 
está ubicado en la calle Guan-
che con calle Lino Clemente, 
en el casco histórico de Peta-
re, municipio Sucre, del es-
tado Miranda. La institución 
forma parte de la Fundación 
Cultural José Ángel Lamas, 
ente adscrito a la Alcaldía del 
municipio Sucre.

Se suma al Festival Universitario de Artes Escénicas

Jornada de investigación 2022
de Unearte culminará hoy
T/ Prensa Unearte-Redacción CO
Caracas

Con el propósito de promover el estu-
dio y análisis del arte, la cultura y 

acción artística, la Universidad Nacional 
Experimental de las Artes (Unearte) de-
sarrolla hasta hoy 15 de julio una nueva 
edición de su Jornada de Investigación 
2022, en los centros de creación artística 
(CECA) que administra la institución de 
educación superior en Caracas.

El encuentro formativo que se rea-
liza anualmente, se suma en esta 
oportunidad a la agenda cultural del 
Festival Universitario de Artes Es-
cénicas, en el que más de 60 ponen-
cias, muestras artísticas, talleres de 
artes plásticas, teatro, investigación 

cultural, presentación de libros y 
actividades en plataforma digital, 
estarán disponibles, de manera gra-
tuita, para profesores, alumnos y 
publicó general, según detalló el vi-
cerrector académico de la Unearte, 
Luis Pellicer.

Las conferencia y ponencias, acotó Pe-
llicer, están orientadas a “dar a conocer 
los nuevos enfoques epistémicos en la 
producción artística, cultural y alterna-
tiva, identidad y pensamiento crítico en 
el contexto de la geopolítico actual”.

“Estamos en una fiesta del saber, del 
arte y de la creación, que contribuye al 
proceso de revisión y reforma curricular 
de la universidad, por tanto, es el tema 
central dentro de esta jornada”, refirió el 
Vicerrector.  

Interpretará salsa, mambo, latin jazz, bolero, chachachá y más

Andy Durán celebrará 50 años
de carrera con “Lo mejor de lo mejor”

T/ Prensa P. A.-Redacción CO
Caracas

El próximo 23 de julio, a las 4:00 
pm, en La Castellana, Caracas, 

Andy Durán celebrará sus 50 años 
de trayectoria y al mismo tiempo su 
vuelta a los escenarios después de la 
pandemia con un espectáculo especial 
titulado “Lo mejor de lo mejor”, en el 
que pasado, presente y futuro conver-
gerán en una variedad de géneros entre 
los que se cuentan la salsa, el mambo, 
el latin jazz, el bolero, el chachachá y 
temas de cine y televisión.

“Hemos escogido un menú de 
obras espectaculares de los 20 

discos que hemos grabado, los 
conciertos y un nuevo repertorio 
a estrenar ese día. Mencionare-
mos y tocaremos a título de pro-
moción, parte de dos conciertos 
a estrenarse muy pronto: Esta es 
mi orquesta y Tito Rodríguez cen-
tenario. Es un concierto de altura 
y electrizante”, detalló el maestro 
fundador de la Andy Durán y su 
Latin Big Band, citado en una nota 
de prensa.

El repertorio para la ocasión in-
cluye temas de películas de James 
Bond, del Show de Renny, Los reyes 
del mambo, Sunny Ray, y muchos 
otros éxitos.

Sara Nazoa
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La meta es lograr cupos  

para los Juegos Olímpicos  

de París 2024

T/ Redacción CO-COV-IND
F/ Cortesía COV
Caracas

M
añana sábado 16 la at-
leta nacional Joselyn 
Brea irá por una 

nueva corona universal en la 
especialidad de duatlón, esta 
vez en los Juegos Mundiales de 
Birmingham, que se realizan 
en Alabama, Estados Unidos. 
El equipo nacional lo comple-
tarán Edymar Brea y como 
representación masculina de 
la delegación criolla estará 
Gregori Ibarra.

Joselyn Brea posee un récord 
personal de dos títulos del orbe 
consecutivos en duatlón, con 
progresión en sus registros. 
En 2021, en la ciudad española 
Avilés, cruzó primera la línea 
de meta con crono de 2 horas 00 
minutos 19 segundos. En 2022 
replicó la hazaña en el campeo-
nato del mundo de Targu Mi-
res, en Rumanía, con un mejor 
tiempo de 1:54.30.

También es reconocida en 
los escenarios del atletismo 
donde ha logrado imponerse 
como líder en los 1.500 m desde 
2021, el primer triunfo fue en el 
Campeonato Sudamericano de 
Guayaquil (Ecuador), le siguió 
este año en el Iberoamericano 
de Alicante (España) y su más 
reciente logro en los Bolivaria-
nos de Valledupar a principios 
del mes en curso, el 2 de julio.

Esta ocasión de los Juegos 
Mundiales, en el apartado de 
la carrera élite femenina del 
duatlón, representa una nue-
va oportunidad para la criolla 
de hacer sonar las notas del 
Himno Nacional en territorio 
extranjero.

Por su parte, Edymar Brea 
buscará igualmente rozar la 
gloria en la prueba élite. Esta 
atleta, también destacada en el 
atletismo donde el pasado año 
2021 se proclamó campeona 
sudamericana en los 10.000 m 
y 5.000 m, este año consiguió 
el subcampeonato en los 5.000 
metros de los Bolivarianos de 
Valledupar, buscará ahora ins-
cribir su nombre en la historia 
de los Juegos Mundiales de Bir-
mingham pero en duatlón.

Completa la delegación Gre-
gori Ibarra, será el único re-
presentante masculino por Ve-
nezuela en la disciplina, verá 
acción en la carrera élite mas-
culina. Gregori coincide con 
las dos atletas anteriores, po-
see triunfos en atletismo en ca-
rreras de calle (10 km). En 2021 
fue subcampeón de la Gatorade 
Caracas Rock, uno de los even-
tos de largo aliento más impor-
tantes a escala nacional.

El duatlón de los Juegos 
Mundiales Birmingham 2022 
se desarrollará en el Parque 
Ferroviario de la ciudad esta-
dounidense e iniciará maña-
na sábado 16 de julio, los tres 
duatletas entrarán en escena 
este día. El programa abre la 

jornada con el duatlón-carre-
ra élite femenina, a las nueve 
de la mañana, y continuará a 
las seis de la tarde con el duat-
lón-carrera élite masculina 
(hora de Venezuela).  

GRAN APOYO
Antes de partir a esta justa, 

las hermanas Joselyn y Edy-
mar Brea compartieron sus 
expectativas de cara a la con-
tinuidad del ciclo olímpico Pa-
rís 2024 con la presidenta del 
Comité Olímpico Venezolano 
(COV), María Soto.

“Estamos muy orgullosas de 
ustedes. Siempre, como atle-
ta, he escuchado de Joselyn y 
ahora de su hermana Edymar. 
Incluso hemos escuchado de la 
posibilidad de que represen-
ten a España. Imagino lo que 
han sufrido y es admirable lo 
que han logrado. Estaré siem-
pre del lado de los atletas”, re-
flexionó ante las deportistas 
carabobeñas, la presidenta del 
COV, María Soto.

“Quiero que sea una priori-
dad para nosotros el apoyo a 
Joselyn y Edymar. Que el lí-
mite se lo pongan ellas y que 
la mirada no sea solo para 
París 2024”, advirtió Soto a 

los presentes en su despacho: 
Franklin Cardillo, tesorero 
del COV; Arnaldo Sánchez, 
director técnico del COV; y 
Marcos Oviedo, vicepresiden-
te de la Federación Venezola-
na de Atletismo.

“Han sido días muy exigentes, 
de mucho entrenamiento, para 
competir este fin de semana en 
Alabama. Estamos muy emocio-
nadas. Tenemos mucha ilusión 
con estas competencias”, afirmó 
Joselyn Brea sobre la partici-
pación de ambas en el duatlón 
de los Juegos Mundiales Bir-
mingham 2022, el 16 de julio y 
en los cinco mil metros del Cam-
peonato Mundial de Atletismo 
en Eugene, Oregón, a partir del 
miércoles 20 de julio.

“Sabemos que podemos estar 
allí entre las primeras en Bir-
mingham y en el Mundial de 
Oregón, luchar por esa final, 
que tenemos muchas ganas 
de lograr”, explicó Joselyn, 
quien se proclamó Campeona 
Mundial de la especialidad el 
pasado mes de junio en Targus 
Mires, Rumania, para renovar 
su título de 2021, logrado en 
Avilés, España.

“Estamos con muchas ganas. 
Muy motivadas. Sabemos que 

tenemos pocos días de recupe-
ración pero vamos a dar el todo 
por el todo”, completó Edymar 
Brea.

Joselyn convalece de una fi-
sura en el segundo metatarsia-
no, pero no lo ve como impedi-
mento para buscar sus metas 
inmediatas: “Me siento bien, 
pero la resonancia refleja que 
aún el pie no está recuperado 
al cien por ciento”.

En los recientes XIX Juegos 
Bolivarianos Valledupar 2022, 
Joselyn dominó los 1.500 me-
tros con 4:16.64 superando a 
la colombiana Muriel Coneo 
(4:17.77), mientras Edymar se 
quedó con la medalla de plata 
en los 10.000 metros (34:49.59), 
tras la peruana Jovana De La 
Cruz (34:48.56). “No estaba en 
nuestros planes ir a los Juegos 
Bolivarianos, pero siempre 
queremos representar al país y 
ser parte de la delegación. Para 
nosotras fue clave ir a Valle-
dupar, ganar las medallas, que 
nos vean, que nos conozcan. 
Aunque estamos viviendo en 
España, siempre vamos a repre-
sentar a Venezuela. Sepan que 
las hermanas Brea van a seguir 
dando muchas más medallas a 
Venezuela y que cuenten con 
nosotras, Dios mediante”, ex-
presó la menor de las Brea.

“Ya tenemos nuestra mente 
en el atletismo de los Juegos 
Olímpicos de París y espera-
mos que se pueda cumplir. 
Trabajaremos por ese sueño. 
En los Juegos Suramericanos 
(Asunción 2028), le daremos 
más fuerza al ciclo olímpico. 
En septiembre, usualmente 
nos concentramos en Paipa, 
Colombia, para la justa sura-
mericana. En 2023, tendremos 
competencias muy importan-
tes de cara a los juegos (olímpi-
cos) de París. Vamos a intentar 
hacerlo lo mejor posible”, con-
cluyó Edymar.

Competirán en Juegos Mundiales de Birmingham

T/ Redacción CO-Salón de la Fama
Caracas

El Salón de la Fama del Beis-
bol Venezolano se complace 

en anunciar, por medio de su 
presidente ejecutivo, el ingenie-
ro Juan José Ávila, la apertura 

oficial de la elección de los nue-
vos integrantes del recinto de 
los inmortales del beisbol vene-
zolano de la Clase 2022.

El proceso eleccionario se 
llevará a cabo a partir de hoy  
viernes 15 de julio hasta el 15 
de agosto del presente año. Esta 

escogencia será la décimo sép-
tima en la historia del Salón de 
la Fama criollo, realizándose de 
igual forma por medio de un sis-
tema electrónico, el cual facilita 
la votación del responsable des-
de cualquier parte del mundo, 
según datos de Alejandra Vera 
para prensa de este ente.

En estas votaciones parti-
cipan los miembros del comi-
té contemporáneo que está 
compuesto por diferentes 
personalidades de la pelota 
venezolana, entre ellos exal-
tados, exbeisbolistas, diri-

gentes, así como periodistas 
de d icha rama depor t iva, 
entre otros.

Como es de recordar, para di-
cha elección del nuevo o los nue-
vos exaltados, los candidatos de-
ben tener más del 75 por ciento 
de los votos emitidos por el co-
mité contemporáneo, optando 
así por su estatuilla y oleo que 
serán parte de tan importante 
recinto ubicado en el Centro 
Comercial Sambil Valencia.

Entre los peloteros elegi-
bles, que se mantienen en la 
boleta de votación, se encuen-

tran Carlos Guillén, Ramón 
Hernández, Richard Hidalgo, 
Melvin Mora, Magglio Or-
dóñez, Tomás Pérez, Johan 
Santana, Marcos Scutaro, 
Alex Ramírez y Ugueth Urbi-
na, entre otros.

Como información importan-
te, Ávila reveló que la Ceremo-
nia de Exaltación de la Clase 
2021, cuyos miembros son Ro-
bert Pérez, Edgardo Alfonzo 
y Bob Abreu, se llevará a cabo 
en el próximo mes de octubre. 
La escogencia fue realizada en 
2021.

Beisbol venezolano

Clase 2022 del Salón de la Fama
ya comienza su selección oficial
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En cada una de las 
parroquias habrá 

espacios para pasarla 
bien, pero en el Paseo de 
Los Próceres y en el Par-
que Los Caobos será algo 
muy especial para cele-
brar el Día del Niño, tras 
dos años de interrupción 
de esa fiesta por efectos 
de la pandemia.

La invitación la hicie-
ron ayer el jefe de Go-
bierno del Distrito Capi-
tal, Nahum Fernández, y 
la alcaldesa del munici-
pio Libertador, Carmen 
Teresa Meléndez, quie-
nes han unido esfuerzos 
para que por todo lo alto 
la muchachada disfrute 
lo máximo en tan especial 
día.

GDC y Alcaldía invitan

Caracas se viste de fiesta  
para celebrar el Día del Niño

El domingo también serán habili-
tados 28 espacios para la diversión 
a lo largo del centro de Caracas. 
Las actividades incluirán atrac-
ciones para toda la familia con jor-
nadas que incluyen paseos por los 
sitios históricos de la ciudad, rega-
los para las chamas y los chamos, 
además de planes de vacunación y 
atención pediátrica.

Anunciaron la entrega de combos 
infantiles en mil comunidades y re-
corridos por las zonas recuperadas 
por el Plan Caracas Bella y Segura. 
La fiesta se iniciará el sábado a la 
una de la tarde con actividades 
especiales en el Zoológico de Cari-
cuao, el bulevar de Sabana Grande, 
la plaza San Jacinto, la plaza Bicen-
tenario, la plaza Sucre, plaza An-

tímano, la plaza El Valle, la plaza 
Madariaga y la plaza Diego Ibarra, 
entre otras. El domingo la celebra-
ción concluye con actos especiales 
en Los Próceres y en el Parque Los 
Caobos, donde las sorpresas y el 
disfrute llegarán al máximo con re-
creadores que ya están listos para 
alegrar a la muchachada.

T/ Redacción CO  F/ Cortesía


